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H
ace unos días, caminando por la playa, ob-
servé obras al final del paseo marítimo.
Por lo visto, van a desviarlo hacia la Chan-
ca, porque a la esquina de levante le llega

el agua hasta con ‘mareas muertas’, y con las ple-
amares, como antiguamente ̀ las pieras del Casti-
llo´ dividía `la playa chica y la playa grande´,
igualmente partía la Playa del Carmen y la Barra.
Aunque ya los vertidos y piedras que echaron del
dragado del puerto hayan hecho desaparecer el
lejano y recóndito ̀ banco de la barra´. En las ex-
cavaciones de las obras que realizaban había res-
tos de construcciones antiguas de las cuales tomé
varias fotos. Cuando fui al día siguiente, ya las ha-
bían tapado. Por lógica, supuse que se trataban de
piletas de salazones antiguas a pie de playa. Lo
que me hizo recordar aquella playa larga y ancha
que de niño conocí, donde los juncos que baila-
ban con los vientos sobrepasaban el ahora paseo
marítimo y toda construcción y bloques de pisos
que las circundan. Recordé la ̀ playa de Galíndo´,
detrás del ̀ pósito pescador´–donde los niños ju-
gábamos interminables partidos con una pelota
`cambemba´ hasta que se marcara el último gol–,
la cuadra de mulos de ̀ Reondo´, la fábrica de con-
servas de Aniceto, el mojón de más de cinco me-
tros de altura que servía de marca para traíñas y
almadraba, ̀ las pieras del castillo´, ̀ el nío´,  chi-
ringuito de `Juan el Chavolo´, la caseta Guardia
Civil, y la carreta de piedra que llegaba al faro. Un
desierto dunar que los niños teníamos que salvar
para llegar a la orilla de la playa. 

Viendo cómo las olas amenazaban arañar con
uñas de nácar aquel paseo que las constreñía, lle-
gué a imaginar oníricamente: ¿Y si estos lugares
cercanos a la playa los hubieran construido los ni-
ños?. Seguro que aquellos salvajes lugares que co-
nocí los habrían diseñado acorde a su manera de
ver las cosas; empleando  apropiado  equilibrio
para no infringir la armoniosa estructura de la na-
turaleza; y así como ella, no interferiría espacios
abiertos ni dañaría las cosas que son así. No hu-
bieran incurrido de manera inadecuada quebran-
tando tan sagrados lugares, ni enterrando con
hormigón o asfalto los parajes que los identifica-
ban. Su falta de ambición impediría usurparlos,
alambrarlos, privatizarlos. No hubieran construi-
do indiscriminadamente de manera innecesaria
para obtener patrimonio o beneficios. Los niños al
estar en permanente contacto con la naturaleza,
sabían que los vientos y mareas eran los encarga-
dos de cambiar a su antojo espacios y litorales,
porque cada día los encontraba distintos aunque
igual de bellos. Intuían que debían guardar ese le-
gado de la misma manera que los recibieron, para
que otras generaciones, como ellos, vivieran, ju-
garan y disfrutaran. Ojalá los hombres pensára-
mos igual que los niños. Contra estas desafortu-
nadas decisiones dice un viejo adagio: lo que la
mano del hombre hace bien no se nota, lo que la
mano del hombre hace mal perdura para siempre. 

NOTA: Tras recibir informaciones de amigos y
familiares de los que no fueron descritos en la pri-
mera parte del artículo “Y a pesar de los pesares
aún sigue con sus mareas”, como les prometí, pa-
so a nombrarles: José Vejer, `Nicolás el Cágalo´,
`José Patita, ̀ Nicolás Gitano´, ̀ El Sopa´, Juan Ca-
macho, ̀ Luis Coquino´, Perilla, Cayetano, ̀ Buchi-
to´, `Gordo Tocón´, `El Chato, `El Chaca´, `Juan
Cabrita´, Cartepilla´…, quienes también faenaron
en el río.

Desde La Picota

Cuando el hombre mete 
la pata
M. Varo ‘Ica’

Sube y baja

La edil y diputada del
PP ha logrado un hito

histórico con la consecución
de una ayuda de 2,5 millones
de euros

ANA MORENO  |PRIMERA TENIENTE DE ALCALDE

Su perseverancia y su capacidad
de gestión ya están dando frutos

El infiltrado

■ Desde hace unos días se han puesto en
contacto con nosotros diferentes personas
para denunciar, o más bien para lanzar una
piedra y esconder la mano, unas supuestas
irregularidades ocurridas hace un tiempo con
una  subvención que recibió la Asociación
Refugio de Animales... Dicen que no se justificó
el gasto y supuestamente tenían que devolver
unos mil cuatrocientos euros... Y como nadie
quería asumir esa responsabilidad, han
interpuesto o iban a interponer una denuncia...
Nos dicen también que la intención era
arreglarlo en plan compadre... Lo cual quizás
no sea ni legal. A esas personas que nos han
llamado decirles que si callan son cómplices, a
no ser que solo se busque un interés político.

Asociación Refugio de
Animales...

+La puntilla

■ La ayuda de los 2,5 millones de euros, si se
gestiona con cabeza, es más importante de lo
que ya parece a primera vista. Puede significar
un punto de inflexión para el municipio, sobre
todo si se desbloquea la PIE... Y detrás de ese
logro está el Partido Popular de Barbate que
ha sabido buscar en la Diputación un aliado
para realizar una operación económica tan
rocambolesca como posiblemente efectiva. Es,
insistimos, un logro histórico y al César lo que
es del César... en poco más de un año el PP ha
hecho más que muchos alcaldes. Al final, Ana
Moreno ha callado muchas, muchas bocas que
se rieron cuando dijo que se acostaba y se
levantaba pensando en la deuda municipal... y
encima logra un plan de choque de la Junta... 

Semana grande para el
Partido Popular de Barbate

El Comité de Entidades
Representantes de

Personas con Discapacidad
criticó su actitud durante la
reunión por la financiación.

JUANMA MORENO | PRESIDENTE DE LA JUNTA

Financiación real para quienes
atienden a personas con discapacidad

Imágenes
destacadas

La IV Zambomba
Flamenca dará la
bienvenida a la
Navidad

La Delegación Municipal de Fiestas del
Ayuntamiento de Barbate ha presen-
tado el cartel de la IV Zambomba Fla-
menca por Navidad, que se celebrará

el próximo domingo 24 de noviembre, en el
Parque Infantil, a partir de las 12.30 horas.

Una jornada festiva llena de música, fla-
menco y espíritu navideño, que contará con
la actuación del grupo Aroma Yerbabuena,
El Cañejo y las academias de baile locales
Raíces de Barbate y Rising Stars. La Zam-
bomba Flamenca estará presentada por el
carismático Curritower, que aportará su
energía y buen humor al evento.

Las entradas anticipadas pueden adqui-
rirse al precio de tres euros, mientras que en
la puerta estarán disponibles por euros.

Además, habrá una barra con precios po-
pulares, para que todos puedan disfrutar
de la comida y bebida mientras participan
de esta celebración navideña.

La recaudación de las entradas irá desti-
nada a sufragar los gastos de megafonía,
iluminación y cartelería; así como para la
contratación de los artistas invitados; y
aportaciones a las academias de baile par-
ticipantes y a la Asociación de Fibromialgia
Fibavida.

El delegado de Fiestas, Juan Miguel Mu-
ñoz, ha invitado vecinos y visitantes a par-
ticipar en esta jornada el auténtico ambien-
te de una Zambomba Flamenca, una tradi-
ción que cada año gana más adeptos y que
servirá de antesala a la Navidad. ■
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A curarse 
en salud

Inicio con este título el artículo, no por la asociación de al-
cohólicos anónimos que me causan el mayor de los
respetos, sino para dar visibilidad a un grupo ca-
da vez más numeroso, pero que parece pasa

desapercibido para la sociedad y principalmen-
te para los que somos responsables de su
educación

Partimos de la base que el alcohol es-
tá prohibido para los menores de 18
años existiendo una legislación a ni-
vel autonómico y municipal que lo
regula por su salud. No solo está
prohibido su consumo, sino tam-
bién que se lo vendan o se lo sumi-
nistre algún mayor de edad. Ade-
más para evitar la tentación, el
contacto o la pillería, está prohibi-
da su venta, incluido el distintivo
de bebidas alcohólicas y su con-
sumo, en centros usados por me-
nores, en actividades deportivas,
recreativas o espectáculos públicos
en el que participen mayoritaria-
mente menores de edad. Igualmente
está prohibido el acceso de menores a
salas de baile, de fiestas y discotecas
donde se venda alcohol. El consumo de
alcohol en la calle está prohibido para todo
el mundo por el ruido y la suciedad que puede
originar más aún cuando es en grupos. La regula-
ción de toda la normativa está a cargo de los ayunta-
mientos, que pueden hacer excepciones con las zonas
donde se puedan desarrollar y las fechas, si son coincidentes
con celebraciones y fiestas, lógicamente jamás habrá excep-
ciones con las edades de su consumo. Existe una normativa a
nivel autonómico para la prohibición de venta de alcohol des-
de las 10 de la noche hasta las 9 de la mañana, salvo que vayan
a ser consumidas en el propio local que las vende y que cuente
con la correspondiente autorización. Las sanciones se llevarán
a cabo por la policía local que puede incluso realizar test de al-
coholemia a los menores que consuman en lugares públicos.
Los responsables de las infracciones serán lógicamente los
que infrinjan las prohibiciones y si se suministra alcohol a me-
nores bien directamente o bien porque se adquiera para ellos,
serían también sancionados. Si la infracción la realiza un me-
nor responderá el padre/madre/tutor como responsable direc-
to, solidario o por inobservancia. Oscilan estas multas entre
los 600 euros y los 600.000 euros dependiendo de la gravedad,

sus
consecuencias y
hasta la reiteración. Se puede pedir la sustitución por trabajos
a la comunidad y en programas preventivos o de tratamiento
contra el alcoholismo. 

Ya conocemos qué está prohibido y sus sanciones, vamos
ahora con la salud de esos jóvenes delincuentes (es delito no
cumplir lo que dicta una ley). Uno de los problemas es que con-
sumen grandes cantidades en poco tiempo, la clásica botello-
na. A corto plazo solo son conscientes de sensaciones agrada-
bles de ser más divertidos, sociables, charlatanes, pero tam-
bién aparecen vómitos, diarreas, temblores, arritmias, pérdida
de equilibrio, caídas y en algunos casos comas etílicos, pues el
hígado de estos jóvenes no tiene todavía la capacidad de meta-

bolizar el alcohol adecuadamente, siendo más vulnerables a
sus efectos nocivos. 

Por nuestra parte los médicos cada vez vemos con más fre-
cuencia a jóvenes con problemas hepáticos por un con-

sumo más temprano de bebidas al-
cohólicas, con la permisividad
de padres/madres que bromean
y le "siguen la gracia" e incluso

cuelgan fotos en estados y redes
sociales con la bebida en la mano

de sus hijos. No somos colegas, so-
mos padres y madres a todos los

efectos y debemos ejercer como tal.
El consumo, aunque es mayoritaria-
mente en varones, ha aumentado
alarmantemente en las mujeres. Las
enfermedades hepáticas se relacio-
nan con estilos de vida y alimenta-
ción poco saludables y el consumo
de alcohol a edades tempranas es ya
la primera causa de desarrollo de ci-
rrosis y de necesidad de trasplante

hepático. El hígado graso afecta a
más de 10 millones de españoles de los

que dos millones presentan un estadío
más avanzado (esteatohepatitis) y

400.000 una cirrosis hepática. Según la
encuesta Estudes de 2023, más del 70 por

ciento de los menores entre 14 y 18 años habí-
an consumido alcohol en los últimos 12 meses

y algo más de la mitad en los últimos 30 días.El
hígado de los menores no puede metabolizar

adecuadamente el alcohol y le suministran alco-
hol en establecimientos e incluso son los propios

padres, para que le salga más barato, los que com-
pran las botellas en los comercios. Quiero pensar

por desconocimiento, pero que a través de este artícu-
lo y a partir de hoy, conozcan las consecuencias y sepan

que un día pueden llevarse un disgusto en una analítica o en
una ecografía del hígado de sus hijos. El Ministerio de Sanidad
se encuentra elaborando un anteproyecto de ley para prevenir
el consumo de alcohol en menores de edad y así contribuir a
un cambio cultural que modifique la percepción de ese "poco
riesgo" que parecen tener los progenitores y los menores sobre
el consumo de alcohol en estas edades tempranas. 

El único consumo permitido a estas edades y el más res-
ponsable para evitar problemas de salud es el consumo cero.
Sean responsables y cuiden de la salud de sus hijos: Ni una so-
la gota de alcohol para los jóvenes. ■

¿Alcohólicos anónimos?

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

ferareros@hotmail.com
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‘‘
Un hito histórico que puede

marcar un antes y un después

Economía Barbate recibe 2,5 millones de euros provenientes del
Plan Airer de la Diputación de Cádiz

Younes Nachett
BARBATE“La insistencia y reivindicación de la di-

putada Ana Moreno” ha sido clave pa-
ra que Barbate reciba una ayuda his-
tórica por parte de la Diputación de

Cádiz. Así lo confirmaba este miércoles la pro-
pia presidenta del ente provincial, Almudena
Martínez, durante su visita al Ayuntamiento
para presentar la Línea 2 del Plan Airer… un
plan al que se ha acogido el Consistorio y que
supondrá la llegada de una ayuda económica
de dos millones y medio de euros. Un “balón
de oxígeno” que supondrá “un antes y un
después” para un municipio que lleva trein-
ta años ahogado en la deuda municipal
mientras que era sistemáticamente olvidado
y ninguneado por la gran mayoría de las ad-
ministraciones públicas, las gobernase
quien las gobernase. 

Y sí, lo logrado es un hito histórico que
si se sabe gestionar supondrá un punto y
aparte para la localidad. ¿Cómo? Pues
gracias al ahorro que le supondrá a las
arcas municipales estos dos millones y
medio de euros, ahorro que se podrá de-
dicar a ponerse al día con la deuda y el
famoso ‘inaplazable’ tras quedarse parte
de la deuda fuera del Fondo de Ordena-

ción de la Financiación. 
Si se logra, se abría un tiempo nuevo

para un pueblo que lleva décadas con la
Participación de los Ingresos del Estado
(PIE) retenida al cien por cien, así como
viéndose imposibilitado de acceder a
numerosas ayudas y subvenciones pro-
cedentes de Europa y de otras adminis-
traciones al no estar al día con el pago de
la Seguridad Social y Hacienda… un pro-
blema que se remonta varias décadas
atrás y que ningún gobierno local supo
solventar. 

Es decir, si se lograse desbloquear la
PIE, el municipio estaría en disposición
de recibir casi cinco millones de euros al
año… Ahí es nada.

Pero vayamos por parte porque no se
puede vender la piel del oso antes de ca-
zarlo. Lo primero es señalar que esa ayu-
da del Plan Airer no se destinará al pago
de la deuda. Los 2,5 millones de euros se
destinarán a actuaciones relacionadas
con alumbrado público (656.146 euros),
limpieza viaria (584.842 euros), acceso a
núcleos de población y pavimentación
de vías públicas (584.842 euros), par-
ques y jardines (33.198 euros), preven-
ción y extinción de incendios (490.635

euros) e instalaciones deportivas de uso
público (121.698 euros). Pero claro, es di-
nero que no saldrá de las arcas munici-
pales, ni de la recaudación de tasas e im-
puestos locales, los cuales, como indica-
ba la propia Ana Moreno, primera te-
niente de Alcalde, a día de hoy, y como
lleva ocurriendo décadas, la mayor parte
de los impuestos que pagan los vecinos y
vecinas de Barbate se dedican a pagar
las nóminas de los trabajadores munici-
pales y lo que sobra, a esos menesteres.
Es decir, el barbateño paga impuestos
como cualquier otro ciudadano pero re-
cibe muchísimos menos servicios que
cualquier otro ciudadano… y eso es debi-
do, en gran parte, a esa deuda con la Se-
guridad Social y Hacienda que se arras-
tra desde hace más de treinta años… 

Y es que en un momento dado se dejó
de pagar, se dejó de cumplir con las obli-
gaciones fiscales y claro, año tras año, la
bola se hizo enorme llegando a condicio-
nar la gestión de todos y cada uno de los
alcaldes que han pasado por el Ayunta-
miento. 

Ahora se ve luz al final del túnel, pero
“queda lo importante, saber gestionar”
este nuevo panorama, tal y como indica

Ana Moreno.

“Una nueva etapa”
Al respecto,  la presidenta de la Diputa-
ción Provincial de Cádiz, Almudena Mar-
tínez, informaba en su reciente visita a
Barbate de la puesta en marcha de la ci-
tada segunda línea de acción del Plan de
Acciones Integradas para la Revitaliza-
ción de Entornos Rurales (Plan Airer) y
que, según ha manifestado, debe “mar-
car el principio de una nueva etapa” pa-
ra este municipio de La Janda.

La  Diputación ha recordado que el
Plan Airer es un “novedoso” plan de la
Institución Provincial que nace para ga-
rantizar a la ciudadanía la prestación de
los servicios públicos municipales bási-
cos en aquellas localidades donde peli-
gran por la situación financiera de sus
ayuntamientos y la insuficiencia de re-
cursos económicos para afrontarlos.

En este sentido, ha señalado que tiene
dos líneas y está destinado a ayudar eco-
nómicamente a ayuntamientos en situa-
ción de riesgo financiero para que pue-
dan contar con los recursos necesarios
para la correcta prestación de dichos ser-
vicios. Así, la línea 1 es para municipios

El Plan AIRER
supone para el
Consistorio un
balón de
oxígeno.
Estamos
viendo el fruto
de lo que
deseo que sea
el inicio de un
antes y un
después para
una localidad
que lleva
décadas
estancada  por
la deuda”
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Barbate
requería de un
auxilio más
contundente.
Como saben, la
delicada
situación
financiera del
Ayuntamiento
por la deuda
con la
Seguridad
Social y
Hacienda desde
hace 30 años
impide que se
pueda
beneficiar de
ayuda
económica
alguna si no es
dentro de un
Plan”

‘‘con población inferior a 10.000 habitan-
tes y la 2 de 10.000 a 25.000 habitantes.

Parra ello, la dotación económica de la
línea 1 asciende a 1,8 millones de euros y
la línea 2 son 2,5 millones, por lo que en
total son 4,3 millones que aporta al cien
por cien la Diputación con fondos pro-
pios.

El motivo de la presentación del Plan
Airer en el Ayuntamiento de Barbate es
que este municipio es el único que reúne
los requisitos para acogerse a la línea 2
del mismo, con lo que recibirá de la Di-
putación 2,5 millones, tal y como se apro-
bó en el Pleno ordinario de la institución
provincial de este mes de octubre.

El Plan está gestionado por el Área de
Planificación, Coordinación y Desarrollo
Estratégico que dirige el diputado Ger-
mán Beardo, y para su creación “ha sido
clave la insistencia y reivindicación de la
diputada Ana Moreno”, también prime-
ra teniente de alcalde de Barbate, ha se-
ñalado Almudena Martínez.

Esta inyección económica de la Dipu-
tación a Barbate, ha explicado la presi-
denta, “asegurará los servicios públicos
municipales que construyen el estado de
bienestar y sin los cuales la calidad de vi-
da de la ciudadanía se vería comprome-
tida”.

Con este aporte extraordinario de re-
cursos a Barbate se da cumplimiento a
“uno de los retos que me marqué en mi
llegada a la Diputación, que es hacer de
palanca para impulsar proyectos en mu-
nicipios que requerían una intervención
urgente”, ha dicho Almudena Martínez,
recordando que “para el gobierno que
presido cada persona cuenta y cada mu-
nicipio cuenta”.

La presidenta ha recordado que en el
actual mandato, además de “mantener
los planes que desarrollaba la Diputa-
ción con anterioridad (aumentando in-
cluso la dotación económica de algunos)
se han puesto en marcha varios planes
nuevos a los que se ha podido acoger
Barbate. Sin embargo, vimos que era in-
suficiente y había que ir más allá. Barba-
te requería de un auxilio más contun-
dente. Como saben, la delicada situa-
ción financiera del Ayuntamiento por la
deuda con la Seguridad Social y Hacien-
da desde hace 30 años impide que se
pueda beneficiar de ayuda económica
alguna si no es dentro de un Plan”, de ahí
que se diseñara el Plan AIRER para dar
respuesta a una situación tan excepcio-

nal como la de Barbate y algunos otros
municipios pequeños de la provincia,
como es el caso de Alcalá del Valle, Cas-
tellar, Zahara de la Sierra, Paterna, Pra-
do del Rey y Benalup-Casas Viejas.

La presidenta de la Diputación ha aña-
dido que “el Plan AIRER refleja nuestro
compromiso con los municipios peque-
ños, el mundo rural, el equilibrio territo-
rial y la equidad. Auxiliar a Barbate era
una necesidad inaplazable. En este sen-
tido, el Plan AIRER supone para el Con-
sistorio un balón de oxígeno. Estamos
viendo el fruto de lo que deseo que sea el
inicio de un antes y un después para una
localidad que lleva décadas estancada
en una complicada coyuntura”.

Por su parte, también ha comparecido
en esta rueda de prensa la diputada pro-

mientas para transformar Barbate y dar-
le el futuro que merece; ahora sí la Dipu-
tación mira hacia Barbate”, añadió Mo-
reno. 

El alcalde, Miguel Molina, ha agrade-
cido este plan que, en su opinión, de-
muestra “el compromiso de la presiden-
ta de la Diputación con los municipios
que más lo necesitan”. En ese sentido, ha
reivindicado la implicación de las distin-
tas administraciones para paliar la deli-
cada situación a la que se enfrenta dia-
riamente el Consistorio barbateño.

“Nuestros niños y niñas, todos nues-
tros vecinos, tienen derecho a tener las
mismas oportunidades que los de cual-
quier municipio de Andalucía o España,
por eso es fundamental la ayuda que nos
está ofreciendo la Diputación, que está
siendo sensible a nuestra solicitud para
que Barbate se pueda beneficiar el Plan
de Singularidad con el que queremos
que se salde la deuda histórica que las
instituciones mantienen con nuestro
pueblo”, ha manifestado el alcalde.

Molina puso en valor además “el tra-
bajo de Ana Moreno, nuestra primera te-
niente de alcalde y que como diputada,
además, está trabajando por Barbate y
por los barbateños desde la institución
provincial”. Molina ha concluido seña-
lando que se va a seguir trabajando por
el avance de la localidad, “porque son
muchas las carencias que tenemos y mu-
chos los años que llevamos de retraso”.

vincial y primera teniente de alcalde de
Barbate, Ana Moreno, a la que tanto la
presidenta como el propio alcalde han
agradecido el haber sido “la voz de Bar-
bate en la Diputación”. Así lo ha confir-
mado Moreno, que ha aclarado que la
posibilidad de que el municipio se acoja
a este plan es el fruto de muchos meses
de trabajo en el que Barbate ha estado en
el centro de las preocupaciones del equi-
po de Gobierno.

Al respecto, tras aprobarse en el pleno
de la Diputación, Ana Moreno, primera
teniente de alcalde de Barbate y diputa-
da provincial,  subrayó que esta ayuda
supone “un antes y un después” para la
localidad, que “lleva 30 años intentando
superar su complicada situación econó-
mica”. “Ahora sí tendremos las herra-
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‘‘
“No es solo un hito económico,

es un cambio de rumbo”

Economía Ana Moreno, presidenta del PP de Barbate, valora la
gestión realizada para acceder al  Plan Airer

Younes Nachett
BARBATEAna Moreno, presidenta del PP de

Barbate, ha ofrecido una rueda de
prensa en la que, junto a sus com-
pañeros del Grupo Municipal, los

ediles Paco Ponce y Paco Muñoz, ha expresa-
do su satisfacción por el logro alcanzado gra-
cias al Plan Airer de la Diputación de Cádiz,
señalando que "estamos enormemente orgu-
llosos por esta ayuda histórica nunca antes
lograda gracias al Plan Airer, que nos concede
la Diputación de Cádiz y que asciende a dos
millones y medio de euros”.

Moreno ha destacado la importancia
de esta financiación para el municipio,
afirmando que "es una ayuda vital para
las arcas municipales y será fundamen-
tal para hacer frente a los servicios bási-
cos que requiere nuestro municipio, al
tiempo que nos permitirá usar los recur-
sos municipales para resolver los proble-
mas que realmente tienen nuestras ar-
cas". Además, ha recordado que "Barba-
te lleva décadas enfrentándose a una si-
tuación marcada por la enorme deuda
pública y que, por desgracia, nos ha im-
pedido estar en condiciones de competir
con igualdad con el resto de municipios.
Gracias a este plan, Barbate ve la luz".

La presidenta del PP local ha señalado
que este avance no es fortuito", insistien-
do en que "este avance no llega por ca-
sualidad, es el resultado de meses de es-
fuerzo y de trabajo, así como del firme
respaldo que nos ofrecen desde la Dipu-
tación de Cádiz, que desde este manda-
to, con el PP al frente, nos ha apoyado".
En ese sentido, ha agradecido el respal-
do recibido, añadiendo que "me gustaría
desde Barbate darles las gracias a los
compañeros del equipo de Gobierno de
la Diputación y al equipo del PP de Bar-
bate por el esfuerzo realizado para que
nuestro pueblo pueda por fin contar con
los instrumentos necesarios para salir de
la situación económica en la que se en-
cuentra desde hace más de treinta años".

Moreno ha resaltado la necesidad de
"usar los recursos de manera eficiente",
comentando que "tenemos que usar los
recursos municipales para resolver los
problemas estructurales y los problemas
financieros. No es solo un logro econó-
mico, es un cambio de rumbo para un
pueblo cuyos gobernantes no supieron
sacar adelante durante años, para que
los barbateños tengamos lo que nos me-
recemos". También ha hecho hincapié
en los fallos de las administraciones an-

teriores, mencionando que "los gobier-
nos anteriores prometieron soluciones
que jamás se materializaron, pero el Par-
tido Popular ha tenido claro desde pri-
mera hora cuál era el problema y cómo
había que atajarlo. Hoy, gracias a esta
gestión, podemos asegurar que Barbate
tiene un brillante futuro por delante. No
se trata de promesas vacías, sino de un
compromiso firme que a partir de ahora
se puede cumplir porque contaremos

con los recursos necesarios para ello".
Finalmente, Moreno ha agradecido a

las instituciones que han apoyado a Bar-
bate, afirmando que "gracias a la Diputa-
ción y a la Junta, que son las dos únicas
administraciones que nos están apoyan-
do y que por primera vez miran hacia
Barbate, porque ya nos tocaba". Ade-
más, ha reafirmado el objetivo del PP en
Barbate, comentando que "ya dije que el
objetivo del PP de Barbate era que este
municipio se convirtiese en la locomoto-
ra de la comarca de la Janda como ya lo
fue en épocas anteriores y vamos a lograr

que vuelva a serlo".
En cuanto al destino de los fondos,

Moreno ha explicado que "se va a desti-
nar a servicios básicos como limpieza,
acerado, calles, bomberos… lo que su-
pondrá un ahorro que se unirá a otras
ayudas que vendrán desde la Junta desti-
nadas al capítulo de personal, las cuales
supondrán alrededor de un millón ocho-
cientos mil euros. Todo ese ahorro se
destinará a pagar lo que tenemos que pa-

gar para cumplir con nuestras obligacio-
nes y así poder optar a subvenciones y
ayudas directas que hasta ahora no po-
díamos optar por culpa de la deuda que
paraliza al Ayuntamiento desde hace
más de tres décadas".

Ha insistido en la importancia de una
buena gestión financiera, señalando
que "tenemos que gestionar bien el dine-
ro y debemos cumplir con nuestras obli-
gaciones igual que cumplen el resto de
municipios, lo que les reporta enormes
beneficios. La premura del PP es gestio-
nar bien los fondos para que se producir

ese ahorro y que nos permita cumplir
con las obligaciones". "Debemos desti-
narlos a servicios públicos y no a un edi-
ficio en concreto como el Cine Avenida.
Tenemos que ser serios y coherentes pa-
ra aprovechar esta nueva coyuntura. No
podemos malgastar y tirar el dinero solo
por cuestiones electoralistas… debemos
gestionar con seriedad para por primera
vez en décadas contar con una estabili-
dad económica que nos dé acceso a ayu-

das y subvenciones a las que estábamos
vetados por la enorme deuda que se
mantiene con la Seguridad Social y Ha-
cienda", ha puntualizado.

Para concluir, Ana Moreno ha enfati-
zado que "es un problema que lleva más
de treinta años, es un problema que hay
que solucionar desde su raíz para que el
dinero que se recauda no se destine en
un 90 por ciento al pago de las nóminas
del Ayuntamiento, sino que sirva tam-
bién para realizar inversiones y ofrecer
servicios al barbateño que paga sus im-
puestos pero no recibe servicios".

“Es un
problema que
hay que
solucionar
desde su raíz
para que el
dinero que se
recauda no se
destine en un
90 por ciento
al pago de las
nóminas del
Ayuntamiento,
sino que sirva
también para
realizar
inversiones y
ofrecer
servicios al
barbateño que
paga
sus impuestos
pero no recibe
servicios
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INSTITUCIONAL La presidenta de la Diputación responde a las quejas del alcalde de Vejer al sentirse discriminado por la institución

“La ayuda a
Barbate es una
cuestión de
justicia”

Younes Nachett
CÁDIZ | El alcalde de Vejer, An-
tonio González, denunciaba
esta semana lo que considera
un trato discriminatorio por
parte de la Diputación de Cá-
diz hacia el municipio de Veje
y expresó su “profunda indig-
nación ante el reparto arbitra-
rio de recursos económicos
realizado por la Diputación”,
en el que Vejer no ha recibido

“ningún tipo de ayuda ex-
traordinaria en más de un
año bajo su mandato”.

“Como alcalde, represento
a todos los vejeriegos y no
puedo quedarme en silencio
cuando veo que nuestro pue-
blo está siendo atropellado”,
afirmó González. “Diputa-
ción reparte de forma arbitra-
ria los recursos que pagamos
todos. Barbate recibe 2,5 mi-

llones de euros, Paterna 1,8
millones, Conil 100.000 euros
solo para la Navidad, y Vejer,
cero euros. No me puedo ca-
llar, se me revuelven las tri-
pas”,  indicó visiblemente
molesto por sentirse “ignora-
do” por el gobierno de la Di-
putación.

Y este miércoles, esas de-
claraciones recibían la res-
puesta tanto de la presidenta

de la Diputación, Almudena
Martínez, como del alcalde de
Barbate, Miguel Molina.

Martínez fue tajante: “No
existe ningún tipo de discri-
minación de Vejer”, y es que,
explicó, “la situación de Vejer
no es la situación de Barbate
y además se trata de un plan
al que se acogen los munici-
pios que cumplan una serie
de requisitos y en la Línea 2

solo está Barbate porque
cumple los requisitos según
el número de habitantes, pero
recordemos que a este plan
Airer también se acogen Cas-
tellar, Benalup, Paterna, Pra-
do del Rey, Alcalá del Valle y
Zahara de la Sierra”.

Eso sí, “aquí se trata de un
caso excepcional ya que Bar-
bate cuenta con una deuda
histórica por parte también
de la Diputación cuando esta-
ba gobernada por el PSOE,
partido que gobierna en Ve-
jer. Una deuda histórica que
también existe en municipios
como La Línea. Y ambos mu-
nicipios, La Línea y Barbate,
padecen esta deuda histórica
y cuentan con necesidades
comunes como es la necesi-
dad de que sean declaradas
zonas de especial singulari-
dad como venimos reclaman-
do y que ha sido aprobada en
el Congreso de los Diputados
a pesar del voto en contra del
PSOE, es decir, del mismo
partido del alcalde que se ha
quejado por una discrimina-
ción que no existe”.

Se trata de “una cuestión
de justicia y de darle solución
a municipios con los que exis-
te una gran deuda histórica y

Almudena Martínez junto al alcalde Miguel Molina.

RESPUESTA___Almudena Martínez y
Miguel Molina, críticos con González

que llevan un lastre de más de
treinta años que les impide
avanzar… Es de justicia para
los barbateños y las barbate-
ñas que Diputación les esté
ayudando aunque, insisto, se
trata de unos requisitos obje-
tivos para aquellos munici-
pios que quieran acogerse a
este plan. Si no los cumple
Vejer, pues no puede acceder
al mismo, pero Barbate sí los
ha cumplido”.

Por su parte, Miguel Molina
se mostró igualmente crítico
con las palabras del alcalde
de Vejer… Así, indicó que
“sinceramente creo han sido
pocos los alcaldes que se han
ofrecido a ayudar o a tener la
mano a Barbate tras muchos
años sufriendo problemas
que vienen desde hace déca-
das. Y ahora que llega una
buena noticia para nuestro
pueblo que salga un alcalde a
quejarse, me parece algo que
está fuera de lugar por así de-
cirlo. Debería de alegrarse
por un municipio vecino que
lo ha estado pasando tan mal
durante tantísimo años. Lo
normal es que se alegre por-
que nos vaya bien… lo dejó
ahí y que cada cual estime lo
conveniente”.
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‘‘
Precintan y sancionan otras 60
parcelas en la Ribera de la Oliva 

Urbanismo Inspectores de Ordenación del Territorio de la Junta llevan
a cabo una actuación en la zona del Polígono 8

Younes Nachett
BARBATELa Consejería de Fomento de la Junta de

Andalucía ha iniciado nuevas medi-
das de precinto y suspensión de obras
en la zona de la Ribera de la Oliva, ubi-

cada en el término municipal de Barbate, tras
la detección de nuevas parcelaciones ilegales.
Estas acciones se llevan a cabo en el entorno
del Arroyo Mondragón, dentro de la demar-
cación del Guadalete-Barbate, y forman par-
te del esfuerzo continuo por frenar la expan-
sión del proceso parcelatorio ilegal en la lo-
calidad.

A pesar de las contundentes medidas
adoptadas en años anteriores, que inclu-
yeron el precinto de alrededor de 100
parcelas y edificaciones ilegales, ade-
más de la demolición de una vivienda en
abril de 2024, la parcelación ilegal en la
zona persiste. Con estas medidas de pre-
cinto y suspensión la Inspección de Or-
denación del Territorio fomenta la pre-
vención para no tener que llegar a conse-
cuencias que implican la demolición de
viviendas como la que se efectuó a esca-
sos 500 metros en abril del presente año..

En esta ocasión, se ha detectado la di-
visión de cuatro parcelas registrales en
aproximadamente 60 lotes, lo que sugie-
re un plan parcelatorio preconcebido.
Las inspecciones han revelado que algu-
nas de estas parcelas ya cuentan con edi-
ficaciones terminadas, mientras que
otras se encuentran cercadas por muros
ciegos que impiden la visibilidad desde
el exterior, dificultando la identificación
de actividades ilegales.

Como viene siendo habitual en este ti-
po de operaciones, la Inspección ha cita-
do a pie de parcela a todos los propieta-
rios conocidos y ha publicado en boleti-
nes oficiales el día y la hora en que se re-
alizaría el operativo, favoreciendo que
los propietarios puedan alegar en pre-
sencia de los inspectores lo que estimen
oportuno para la defensa de sus intere-
ses. Ante la envergadura de la parcela-
ción, las operaciones se han practicado
en dos días, procediendo a practicar pre-
cintos y a colocar diligencias informati-
vas de la orden de suspensión del uso en
la mayor parte de los lotes

Durante la jornada del 22 de octubre,
los inspectores precintaron un total de 25
lotes, en los que también se procedió a
cortar el suministro eléctrico por opera-
rios de Endesa, debido a graves proble-
mas de seguridad derivados de acometi-
das ilegales sin autorización. El cablea-

do, que no cumplía con las condiciones
de seguridad necesarias, presentaba un
riesgo para los residentes, al no contar
con contadores ni proyectos que garanti-
zasen la seguridad de la red subterránea.

Además de las irregularidades eléctri-
cas, se ha constatado la existencia de
vertidos incontrolados de residuos en el
subsuelo, así como una posible capta-
ción ilegal de agua desde un pozo cerca-

no. La Junta de Andalucía ha señalado
que estas situaciones serán trasladadas
a la Fiscalía Provincial de Medio Am-
biente y Urbanismo de Cádiz, ya que la
construcción de viviendas en suelo rústi-
co puede constituir un delito.

Las operaciones de precinto continua-
ron este pasado miércoles hasta cubrir la
totalidad de los 60 lotes afectados. Asi-
mismo, la Inspección de Ordenación del

Territorio y Urbanismo abrirá expedien-
tes sancionadores a los responsables de
estas actuaciones ilegales, en colabora-
ción con las Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad, incluyendo la Policía Nacional ads-
crita a la Comunidad Autónoma y la
Guardia Civil.

Cabe señalar que los técnicos de la
Junta, que habían citado a los propieta-
rios de las parcelas para explicarles la si-
tuación a la que se enfrentan si prosi-
guen con sus construcciones, se mostra-
ron comprensivos sabedores de la ingra-
ta tarea que supone entregar sanciones y
precintar casas y parcelas. De hecho,
acudían con la intención de precintar
aquellas parcelas y viviendas en las que
no habitará ninguna familia o en la que
en su interior no hubiese animales. En
estos últimos casos, es decir, parcelas
habitadas o con animales, los inspecto-
res no ejecutaron el precintado comple-
to, el cual impide legalmente la entrada
a la misma. En esos casos colocaron un
pequeño cartel en el que se explican las
sanciones y lo que recoge la ley de suelo
andaluza, instando eso sí, a los dueños a
abandonar la parcela, dejándola libre, y
por supuesto no seguir construyendo.
Incluso a quienes tenían animales como
gallinas, se les pedía los permisos perti-
nentes pero a quienes no contaban con
el mismo, se les ofreció un periodo de
gracia para que los traslade en un tiem-
po prudencial a cambio de no precintar-
le en ese momento la parcela.

A pesar de la
contundencia
de las medidas
adoptadas en
años
anteriores, en
los que se han
precintado
entorno a un
centenar de
parcelas y
edificaciones
ilegales y se ha
ejecutado la
demolición de
una vivienda,
el proceso
parcelatorio
ilegal continúa
en terrenos de
la zona a día de
hoy. Con estas
medidas la
Inspección de
Ordenación
del Territorio
fomenta la
prevención
para no tener
que llegar a
consecuencias
que implican la
demolición de
viviendas
como la que se
efectuó a
escasos 500
metros
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PROGRAMA  La Junta destina 4,5 millones para Barbate y el Campo de Gibraltar

N.P.
BARBATE | La Consejería de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Au-
tónomo ha publicado esta
mañana en BOJA la orden de
las bases reguladoras del
Plan de Choque para el Fo-
mento Territorial del Empleo
y la Inserción Laboral, cono-
cido como ‘Construyendo Fu-
turo en el Campo de Gibral-
tar’. Este programa tiene co-
mo objetivo reducir de forma
urgente los efectos negativos
del desempleo estructural en
esta zona tan vulnerable, así
como municipios limítrofes
costeros como Barbate.

‘Construyendo Futuro en el
Campo de Gibraltar’ se pone
en marcha para hacer frente a
la difícil situación laboral que
se vive en la zona. La depen-

Javier Rodríguez y el personal técnico del Servicio Andalucía Orienta.

Plan de choque para impulsar
el empleo en Barbate y Zahara
INICIATIVA__Permitirá al Ayuntamiento realizar contrataciones de
personas desempleadas de entre 18 y 35 años o mayores de 45 años,
con contratos a jornada completa y una duración de seis meses 

las entidades locales autóno-
mas de Facinas, Tahivilla y
Zahara de los Atunes.

El programa permitirá a los
ayuntamientos de estos mu-
nicipios realizar contratacio-
nes de personas desemplea-
das de entre 18 y 35 años o ma-
yores de 45 años, con contra-
tos a jornada completa y una
duración de seis meses. Estas
contrataciones se llevarán a
cabo a través del Servicio An-
daluz de Empleo (SAE), y se
priorizará a aquellos deman-
dantes que no reciben ningún
tipo de prestación o subsidio.
Además, para mejorar la in-
clusión laboral, el 6% de los
puestos se reservarán para
personas con discapacidad.

También cabe destacar que
estas ayudas se abonarán en

dencia de sectores como el tu-
rismo, la hostelería o la pesca
ha hecho que esta comarca
sea especialmente sensible a
los cambios económicos.
Además, otros factores como
el Brexit, las situaciones que
genera el narcotráfico y la mi-
gración han contribuido a
empeorar esta situación de
precariedad laboral y la falta
de oportunidades de empleo.

El plan cuenta con una in-
versión de 4,5 millones de eu-
ros, destinados a fomentar la
contratación de personas
desempleadas en los munici-
pios de Algeciras, La Línea de
la Concepción, San Roque,
Los Barrios, Tarifa, Jimena de
la Frontera, Castellar de la
Frontera, San Martín del Te-
sorillo, así como en Barbate y

un único pago con un antici-
po del 100% del importe con-
cedido, lo que permitirá a los
ayuntamientos disponer de
los fondos necesarios desde
el inicio para ejecutar las con-
trataciones previstas. Este as-
pecto facilita que el programa
pueda implementarse de ma-
nera más rápida y efectiva. 

Este plan de choque es una
respuesta urgente a la necesi-
dad de revitalizar el empleo
en una de las zonas más afec-
tadas por el desempleo en
Andalucía. 

La Junta de Andalucía bus-
ca con este programa no solo
ofrecer oportunidades labora-
les inmediatas, sino también
mejorar la empleabilidad y las
condiciones de vida de las
personas desempleadas.

SERVICIO El presidente de Mancomunidad de Municipios de la Comarca de La Janda visita el servicio público de Andalucía Orienta

Orientación para el empleo en Juventud
N.P. | El presidente de Manco-
munidad, Javier Rodríguez,
ha realizado este jueves una
visita institucional a Barbate
al servicio público del progra-
ma de orientación profesional
y acompañamiento a la inser-
ción laboral de Andalucía
Orienta que dinamiza la Man-
comunidad de la Janda.

El servicio público de Bar-
bate está dotado de dos técni-
cas profesionales y comenzó a
principios de octubre donde
está funcionando de forma
correcta y eficiente y está a
disposición de los vecinos y
vecinas de la localidad para
cualquier gestión, asesora-
miento y tramitación admi-

nistrativa.
El presidente, Javier Rodrí-

guez ha querido agradecer a
los dos Ayuntamientos, Bar-
bate y Benalup “por hacer rea-
lidad este proyecto indispen-
sable para sus municipios, ya
que se ha contado con la ce-
sión de las oficinas y aulas tal
y cómo es de obligado cumpli-

miento según se recoge en la
normativa autonómica”.

Por último, ha querido se-
ñalar que” la buena coordina-
ción, trabajo y lealtad entre
administraciones nacen pro-
gramas y proyectos cómo este
del que tiene una dotación
económica de 160.673,64 eu-
ros”.

CURSO Delegación Municipal de Mercado

N.P. | La Delegación de Merca-
do ha organizado una jorna-
da formativa en la Casa de la
Juventud sobre Primeros Au-
xilios, dirigida a los concesio-
narios y personal del Merca-
do Municipal. Esta iniciativa
ha tenido como objetivo dotar
a los trabajadores de herra-
mientas y conocimientos bá-
sicos que les permitan actuar
de manera rápida y efectiva
ante situaciones de emergen-
cia en un espacio público tan
concurrido como el mercado.

El curso, impartido por
Francisco Jesús Benítez, en-
fermero del Departamento
Municipal de Enfermería, ha
perseguido capacitar a los
asistentes en maniobras
esenciales como la reanima-
ción cardiopulmonar (RCP),
control de hemorragias,  co-
rrecta actuación en casos de
atragantamiento o desmayos,
actuación ante las quemadu-
ras, entre otras situaciones de

riesgo. 
El edil del Mercado, Fran-

cisco Muñoz Jarillo, ha valo-
rado muy positivamente esta
iniciativa, subrayando la im-
portancia de que “el personal
del mercado cuente con las
habilidades necesarias para
actuar con prontitud en casos
de emergencia, lo que garan-
tiza una mayor seguridad tan-
to para los trabajadores como
para los usuarios del merca-
do”; a la vez que ha agradeci-
do Francisco Jesús Benítez su
disposición para llevar a cabo
la formación.

Formación en
Primeros Auxilios a
concesionarios y
personal del Mercado

Participantes en el curso.
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‘‘
“No es una cuestión de

caridad, sino de derechos”

Social ASIQUIPU y El Carmen Inclusión se suman a
la lucha por la Financiación Justa

Younes Nachett
BARBATEEn Barbate, dos asociaciones funda-

mentales en la atención a personas
con discapacidad, ASIQUIPU y el
Centro El Carmen Inclusión, se en-

cuentran en pie de lucha. Afectadas profun-
damente por los recortes y la falta de una fi-
nanciación adecuada, estas entidades han
decidido alzar la voz en un momento en el que
la situación ya no puede esperar más. La su-
pervivencia de los servicios que prestan está
en riesgo, y con ellos, el bienestar de cientos de
personas que dependen diariamente de estos
centros para llevar una vida digna y partici-
pativa en la sociedad.

La problemática de la financiación pa-
ra las entidades que atienden a personas
con discapacidad no es nueva, pero en
los últimos años ha alcanzado niveles in-
sostenibles. En Andalucía, más de me-
dio millón de personas con discapacidad
dependen de estos servicios esenciales.
Sin embargo, las tarifas que reciben es-
tas asociaciones no cubren los gastos re-
ales, y las entidades se enfrentan a una
situación de "asfixia", como denuncia
CERMI Andalucía (Comité de Entidades
Representantes de Personas con Disca-
pacidad). Este comité representa a 18 en-
tidades y más de 560 centros en toda la
comunidad, y recientemente ha dado luz
verde a una serie de movilizaciones ante
la falta de respuesta del Gobierno anda-

luz y del estatal.
En este contexto, Barbate se ha con-

vertido en un reflejo de esta problemáti-
ca general. Las concentraciones de los
días 24 y 31 de octubre frente a ASIQUIPU
y el Centro El Carmen Inclusión no son
solo una protesta local, sino un símbolo
del malestar de todas las asociaciones en
la provincia de Cádiz, que planean una
gran concentración en la capital gadita-
na el 5 de noviembre.

ASIQUIPU y el Centro El Carmen Inclu-
sión han sido durante años referentes en
la atención a personas con discapacidad
en Barbate. Estos centros no solo ofrecen
atención directa y especializada, sino
que también se han convertido en espa-
cios donde las personas con discapaci-
dad pueden encontrar apoyo emocional,
inclusión y participación activa en la so-
ciedad. Sin embargo, la falta de una fi-
nanciación adecuada ha puesto en jaque
su capacidad para continuar operando.

Durante las concentraciones, se leyó
un manifiesto contundente, que expre-
saba de manera clara y directa el males-
tar de los trabajadores, las familias y las
personas con discapacidad: “Nos encon-
tramos aquí porque la situación es críti-
ca y exige respuestas urgentes”. Con es-
tas palabras, se inició la lectura de un
texto que refleja la desesperación y el
agotamiento de aquellos que han visto
cómo sus demandas han sido ignoradas

por las administraciones.
El manifiesto deja claro que la finan-

ciación actual no es suficiente para cu-
brir los gastos que las asociaciones de-
ben asumir. "Las entidades de discapaci-
dad hemos soportado durante años una
carga creciente de costes: aumentos sa-
lariales necesarios para dignificar el tra-
bajo de nuestros trabajadores y trabaja-
dores, incrementos en los precios de su-
ministros, mantenimiento y nuevas exi-
gencias legales y normativas". A pesar
de los esfuerzos por parte del Gobierno
andaluz en las últimas legislaturas, "es-
te no ha sido suficiente".

La Desigualdad en el Sistema de Finan-
ciación
La falta de una actualización automática
de los precios de los servicios que pres-
tan las entidades de discapacidad en An-
dalucía ha sido uno de los puntos más
reclamados en los últimos años. Desde
ASIQUIPU y el Centro El Carmen Inclu-
sión, como desde el resto de entidades
de CERMI Andalucía, se ha insistido en
que la financiación actual está desfasa-
da, sin tener en cuenta el incremento de
los costes de vida, los convenios colecti-
vos de los trabajadores y las nuevas exi-
gencias normativas que encarecen cada
vez más la gestión de estos centros.

“El coste real de los servicios que ofre-
cemos no se corresponde con lo que reci-

bimos por parte de la administración”,
denuncian desde el manifiesto. Y es que,
mientras las tarifas se han mantenido es-
tancadas, los gastos de mantenimiento,
personal y suministros han crecido sin
cesar, hasta un punto en el que la super-
vivencia de estos centros está en peligro.
“Esta disparidad entre los costes reales
de funcionamiento y los recursos que se
destinan a la financiación de los centros
nos está llevando al límite de lo insoste-
nible”, se afirmaba con contundencia
durante la concentración.

Reivindicaciones Urgentes: Un Pacto de
Estado para la Discapacidad
Uno de los puntos centrales del mani-
fiesto leído en Barbate fue la exigencia
de un Pacto de Estado para asegurar la
viabilidad del sistema de atención a la
discapacidad. Esta demanda no es nue-
va, pero en los últimos tiempos ha adqui-
rido una urgencia crítica. “Exigimos al
Gobierno Nacional que se elabore y
apruebe un Pacto de Estado para la via-
bilidad del sistema de la Ley 39/2006, de
Promoción de la Autonomía Personal y
Atención a personas en situación de de-
pendencia”, recalcaba el manifiesto.

El Pacto de Estado implicaría que to-
das las personas con discapacidad en Es-
paña tuvieran los mismos derechos, in-
dependientemente de la comunidad au-
tónoma en la que vivan. Esto incluiría el
incremento de la financiación del nivel
mínimo de protección, que actualmente
no cubre ni el 50% de lo necesario para
mantener los servicios.

Por su parte, a la Junta de Andalucía
también se le exige un nuevo modelo de
financiación que cubra los costes reales,
no solo de funcionamiento, sino tam-
bién los necesarios para “ofrecer una
atención de calidad, innovadora y ajus-
tada a las necesidades de cada persona”.

Una Lucha por la Justicia, No por la Cari-
dad
En el fondo de estas reclamaciones sub-
yace una cuestión de derechos funda-
mentales. Las asociaciones de Barbate,
al igual que en el resto de Andalucía, han
dejado claro que su lucha no es por obte-
ner más recursos por caridad, sino por
justicia. “Queremos dejar claro que la
discapacidad no es una cuestión de cari-
dad, sino de derechos”, se afirma en el
manifiesto. El derecho a la inclusión ya
una vida digna depende en gran medida
de los servicios que prestan entidades

Como se
recalcó
durante la
concentración
a las puertas
de los dos
centros de
Barbate: “Una
sociedad que
no protege a
sus miembros
más
vulnerables es
una sociedad
que falla en su
responsabilidad
más básica”.
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Los servicios
que estas
entidades
ofrecen no solo
mejoran la
calidad de vida
de las personas
con
discapacidad,
sino que
garantizan el
cumplimiento
de sus derechos
fundamentales.
Sin ellos,
muchas
personas y sus
familias
quedarían
desamparadas,
sin el apoyo
especializado
que necesitan.
"Sin estos
servicios, millas
de personas y
familias
quedarían
relegadas al
olvido y sin el
apoyo
especializado
que necesitan"

‘‘como ASIQUIPU y el Centro El Carmen
Inclusión.

Los servicios que estas entidades ofre-
cen no solo mejoran la calidad de vida de
las personas con discapacidad, sino que
garantizan el cumplimiento de sus dere-
chos fundamentales. Sin ellos, muchas
personas y sus familias quedarían des-
amparadas, sin el apoyo especializado
que necesitan. “Sin estos servicios, mi-
llas de personas y familias quedarían re-
legadas al olvido y sin el apoyo especiali-
zado que necesitan”, alertaba el mani-
fiesto.

La falta de respuestas por parte de las
administraciones ha llevado a estas aso-
ciaciones a una situación límite. Las pro-
testas no son solo una forma de alzar la
voz, sino también de visibilizar una pro-
blemática que afecta a toda la sociedad.
Como se recalcó durante la concentra-
ción en Barbate: “Una sociedad que no
protege a sus miembros más vulnerables
es una sociedad que falla en su respon-
sabilidad más básica”.

El futuro de ASIQUIPU y del Centro El
Carmen Inclusión, al igual que el de mu-
chas otras entidades en Andalucía, de-
pende de que se tomen medidas urgen-
tes. La supervivencia de estos centros es-
tá en juego, y con ellos, la dignidad y los
derechos de millas de personas con dis-
capacidad. Por ello, desde Barbate se ha-
ce un llamado a toda la sociedad para
unirse en esta lucha: “Hacemos un lla-
mamiento a toda la sociedad para que
nos apoye en esta lucha, porque una so-
ciedad que no protege a sus miembros
más vulnerables es una sociedad que fa-
lla en su responsabilidad más básica”.

Si las protestas en Barbate no logran
su objetivo, las asociaciones ya han tra-
zado un plan de acción que no cesará
hasta conseguir una respuesta clara por
parte de las administraciones. El 5 de no-
viembre, las asociaciones de toda la pro-
vincia de Cádiz se concentrarán en la
Plaza Ana Orantes, en la capital gadita-
na, en una movilización provincial. Si no
se obtiene una respuesta satisfactoria, el
siguiente paso se llevará a cabo la pro-
testa a Sevilla, frente al Palacio de San
Telmo, sede del Gobierno andaluz.

El camino hacia una financiación jus-
ta es largo y lleno de incertidumbres, pe-
ro tanto ASIQUIPU como el Centro El
Carmen Inclusión están decididos a no
rendirse. Sus voces, junto con las de mi-
les de personas en toda Andalucía, se-

guirán resonando hasta que se garantice
un futuro digno para todas las personas
con discapacidad. Es una lucha en la que
cuentan con el respaldo de la razón y el
sentido común, es una lucha por  una fi-
nanciación justa, por un compromiso re-
al, y por el respeto a los derechos de to-
dos y todas.

Esto es lo que se pide
El sector de la discapacidad en Andalu-
cía, liderado por el Comité de Entidades
Representantes de Personas con Disca-
pacidad (CERMI Andalucía) y su presi-

denta Marta Castillo, ha alzado la voz an-
te la grave crisis que atraviesan las enti-
dades que prestan servicios esenciales a
más de 550.000 personas con discapaci-
dad en la región. La situación actual,
descrita como de "asfixia", se debe a un
modelo de financiación obsoleto que no
cubre los gastos reales de funcionamien-
to de los centros y servicios, lo que pone
en riesgo la continuidad de estas aten-
ciones imprescindibles para las perso-
nas con discapacidad y sus familias.

Según ha señalado Marta Castillo, las
tarifas actuales están desfasadas y no se
ajustan a los costes que las entidades de-
ben asumir, como el incremento de sala-
rios, los costes de suministros o el cum-
plimiento de nuevas normativas. Ante

tración .
Por otro lado, a la Junta de Andalucía ,

CERMI Andalucía le reclama un nuevo
modelo de financiación que permita cu-
brir los costes reales de los servicios pú-
blicos que las entidades prestan en nom-
bre de la Administración, ante la falta de
medios propios para hacerlo. Este mode-
lo debe garantizar la sostenibilidad no
solo de los costes operativos básicos, si-
no también los necesarios para ofrecer
una atención de calidad, innovadora y
ajustada a las necesidades individuales
de las personas con discapacidad.

El manifiesto leído en las concentra-
ciones destaca que las entidades de dis-
capacidad están al borde del colapso por
la falta de recursos, lo que pone en peli-
gro los servicios que ofrecen y, por ende,
la calidad de vida de las personas que
dependen de ellos. “No estamos pidien-
do lujos ni privilegios, exigimos lo nece-
sario para operar de manera sostenible y
justa”, reza el documento, subrayando la
necesidad de un compromiso firme por
parte de las administraciones públicas
para no tener que luchar cada año por la
financiación básica.

CERMI Andalucía insiste en que la
atención a la discapacidad no debe con-
siderarse como una cuestión de caridad,
sino como un derecho fundamental.

esta situación insostenible, CERMI An-
dalucía exige una revisión alza del coste
por plaza en los centros y la implementa-
ción de un sistema de actualización au-
tomática de los precios de los servicios,
conforme al IPC y teniendo en cuenta los
incrementos salariales derivados de los
convenios colectivos. de los trabajado-
res. Esto permitiría garantizar la viabili-
dad a largo plazo de las entidades y evi-
tar la incertidumbre financiera actual
que amenaza su trabajo.

Las reivindicaciones de CERMI Anda-
lucía se dirigen tanto al Gobierno Nacio-

nal como a la Junta de Andalucía , insta-
lando a ambas administraciones a asu-
mir sus responsabilidades y garantizar
una financiación justa y sostenible. Al
Gobierno de Pedro Sánchez , se le solici-
ta la creación y aprobación de un Pacto
de Estado para la viabilidad del sistema
de atención a la dependencia que debe
asegurar que todas las personas tengan
los mismos derechos independiente-
mente de su lugar de residencia, lo que
implica un incremento de la financia-
ción del nivel mínimo de protección,
abonado íntegramente por la Adminis-
tración General del Estado. Esta finan-
ciación debería ir aumentando progresi-
vamente hasta alcanzar el 50% de la
aportación por parte de cada adminis-
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POLÍTICA Los socialistas consideran que han esperado “un tiempo prudencial” de más de un año para dar el paso

A.I.
BARBATE | El PSOE de Barbate
movilizará a la ciudadanía,
“ante las continuas reclama-
ciones y quejas de la ciudada-
nía por los continuos enga-
ños del alcalde de Barbate,
Miguel Molina y sus socios de
gobiernos del PP en relación
con la apertura de la piscina
municipal”, recordando que
“la piscina municipal lleva
cerrada desde septiembre de
2023”. 

Los socialistas explican
que “posteriormente, antes
de las elecciones municipales
tanto el alcalde como la edil
de deportes, Raquel Moral
prometieron remunicipalizar
la piscina municipal para
prestar un mejor servicio y se-
ría de forma inminente, pues
bien, ya ha pasado más de un
año y la piscina sigue en un
estado lamentable ante la fal-
ta de mantenimiento y las
continuas averías que ha su-
frido por el deterioro del mis-
mo, sumado a la falta de in-
formación que suministra a
los grupos de la oposición y a
la ciudadanía en general”. 

“Los vecinos de Barbate tie-
nen que acudir a Conil de la
Frontera o Vejer de la Fronte-

ra para recibir sesiones o cla-
ses de nado con ejercicios pa-
ra tratar sus dolores por reco-
mendaciones médicas, según
nos cuentan”, argumenta el
PSOE, que añade que “al des-
plazamiento se le une los días
tan adversos que se dan en in-
vierno y por lo tanto, compli-
ca aún más los viajes, algo to-
talmente insostenible cuan-
do en Barbate existe una pis-

El PSOE convoca una concentración
para la apertura de la piscina
CONVOCATORIA___Tendrá lugar el miércoles 6 de noviembre, a las 18.00 horas, en la puerta de la
piscina APOYO___Izquierda Unida muestra su apoyo “a la reivindicación ciudadana por la piscina”

Barbate  |

cina municipal que desde el
primer momento ha prestado
un servicio público a la ciuda-
danía”. 

Desde el PSOE se invita “a
toda la ciudadanía afectada,
a asociaciones y colectivos,
así como cualquier grupo po-
lítico que quiera apoyar esta
reivindicación y demanda tan
necesaria para nuestros veci-
nos y vecinas de Barbate el

próximo miércoles 6 de no-
viembre, a las 18:00 horas, en
la puerta de la piscina (calle
Torre del Tajo, S/N).

Con el apoyo de IU
Izquierda Unida de Barbate
ha manifestado su apoyo a la
ciudadanía “ante la falta de
respuesta y soluciones por
parte del equipo de Gobierno
local” sobre la situación de la

N.P. | El Centro de Educación Permanente -Ceper- Guadibeca
está llevando a cabo un Curso de Capacitación Digital con
certificado homologado por la CEE y el Ministerio de Educa-
ción. 

Una formación, de 30 horas, que supone una gran opor-
tunidad para enriquecer el currículum y mejorar las habili-
dades digitales. 

En noviembre empie-
za el 3° curso y todavía
quedan plazas disponi-
bles.

Las personas intere-
sadas pueden presentar
su solicitud en el Centro
de Educación Perma-
nente Guadibeca, ubica-
do en la calle Cádiz nº34
(antiguo correos). Telé-
fono 956459622

EDUCACIÓN 

Curso de Capacitación Digital
en el Ceper Guadibeca 

REUNIÓN La normativa ya ha entrado en vigor y se ha celebrado una reunión informativa

El Ayuntamiento estudiará mejoras y
adaptará la Ordenanza de las tasas
N.P.
BARBATE | El Ayuntamiento de
Barbate ha informado, en un
comunicado, la entrada en vi-
gor de la nueva Ordenanza
Reguladora y el estableci-
miento de la tasa por la utili-
zación temporal y esporádica
de los edificios, locales, insta-
laciones y enseres municipa-
les de propiedad municipal. 

Una medida que “tiene co-
mo objetivo garantizar el
buen uso y la responsabilidad
en el empleo de los recursos
municipales, así como impul-

sar la mejora y el manteni-
miento de estas infraestructu-
ras, que son esenciales para la
dinamización de la oferta cul-
tural, deportiva, social y edu-
cativa del municipio”.

La propuesta, que parte del
área de Tesorería del Ayunta-
miento, regula un borrador
previo que ya existía y que ha
sido sometido a revisión para
adaptarse a las necesidades
actuales. Tras el correspon-
diente análisis, la ordenanza
ha sido aprobada por el Pleno
Municipal, “demostrando el

compromiso del equipo de
Gobierno con la gestión efi-
ciente de los bienes públicos”.

En esta línea, se ha celebra-
do en el Salón de Plenos una
reunión informativa dirigida a
los monitores y responsables
de actividades que utilizan las
instalaciones municipales,
para informar y aclarar las du-
das surgidas a los interesa-
dos. 

Desde el Consistorio se des-
taca “la importancia de esta
medida como un paso hacia la
conservación adecuada de los

bienes públicos, cuyo uso res-
ponsable beneficiará a toda la
ciudadanía”.

Una vez puesta en marcha
la Ordenanza, el Ayuntamien-
to ha informado que se estu-
diarán “posibles mejoras y su
adaptación a las necesidades
específicas de cada colectivo o
caso particular”, buscando
que “la normativa sea flexible
y que responda adecuada-
mente a las realidades y de-
mandas de los diferentes sec-
tores que hacen uso de las ins-
talaciones municipales”.

Reunión con
UPTA para
impulsar el
apoyo a los
autónomos
A.I. | La primera teniente de al-
calde y delegada de Fomento
y Empleo, Ana Moreno,
acompañada del concejal
Francisco Muñoz Jarillo, ha
mantenido una reunión con
representantes de la Unión de
Profesionales y Trabajadores
Autónomos (UPTA) y Diputa-
ción, con el firme propósito
de fortalecer el apoyo a los
autónomos del municipio.

Moreno ha calificado el en-
cuentro de “muy productivo”
y ha señalado que “nuestra
prioridad es mejorar la em-
pleabilidad y ofrecer asesora-
miento integral para todos los
autónomos que lo necesiten”.
Para ello, continúa, “quere-
mos que nuestros vecinos
cuenten con las herramientas
y el respaldo necesario para
afrontar los retos a los que día
a día se enfrentan los profe-
sionales y autónomos”. “Este
es un nuevo paso dentro de
nuestra estrategia de fomento
del empleo en Barbate, reafir-
mando nuestro compromiso
con el emprendimiento y la
actividad autónoma”.

FOMENTO Y EMPLEO

Imagen de la reunión.

piscina municipal. 
En la misma línea que los

socialistas, han afirmado que
“después de más de un año de
cierre, es inaceptable que la
piscina siga en estado de
abandono, sin mantenimien-
to, sin información clara para
los vecinos y vecinas, y sin
una fecha de reapertura a la
vista”.

“Ni la oposición ni la ciuda-
danía han recibido informa-
ción veraz sobre el estado ac-
tual de la instalación”, critica
IU que considera “incom-
prensible que, teniendo una
piscina municipal en el pue-
blo, la ciudadanía tenga que
recorrer kilómetros para acce-
der a un servicio que debería
estar disponible aquí mis-
mo”.

IU hace  un llamamiento “a
toda la ciudadanía, sindica-
tos, asociaciones y partidos
políticos a que se sumen a es-
ta causa”. “Cualquier movili-
zación que busque mejorar
las condiciones de nuestros
vecinos y vecinas contará con
el apoyo de nuestra asam-
blea, porque creemos que la
lucha por los derechos y ser-
vicios de la ciudadanía es pri-
mordial”, ha añadido.

Imagen del cartel de la convocatoria realizada por el PSOE.
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Barbate | Zahara de los Atunes

‘‘
Los vecinos de Zahara se movilizarán si
no se amplía el horario del cementerio   

Obispado Gestión de los cementerios parroquiales

Younes Nachett
BARBATEEl alcalde de Zahara de los Atunes,

Agustín Conejo, mantuvo esta pasada
semana un encuentro con varios
miembros del Consejo Pastoral de la

Parroquia Nuestra Señora del Carmen para
tratar, como tema principal, los horarios de
apertura del Cementerio Parroquial de Zaha-
ra de los Atunes.

En este sentido, el cementerio, antes
de verano, cambió su horario habitual
de apertura reduciéndose solo de lunes a
viernes de 10:00 horas a 14:00 horas. Tal
y como indican desde la presidencia de
la Entidad Local Autónoma de Zahara
“este horario resulta insuficiente para
los familiares de los que allí descansan,
ya que por las tardes se encuentra cerra-
do y los fines de semanas idem de los
mismo, resultando imposible visitar los
restos de sus seres queridos a los zahare-
ños y zahareñas que viven fuera del pue-
blo y solo tienen posibilidad de despla-
zarse hasta allí, fines de semana o por las
tardes, fuera de horario laboral”.

Tanto Ayuntamiento como los miem-
bros del Consejo Pastoral agradecen “la
deferencia por parte del Obispado de Cá-
diz y Ceuta de ampliar el horario de aper-
tura de 09:00 horas a 17:30 horas en es-
tos días previos a la Festividad de los Di-
funtos, semanas de mayor trasiego por el
cementerio para adecentar y ofrecer flo-
res a los difuntos. Esta ampliación sólo
se contempla a partir del sábado 19 de
octubre y hasta el domingo 3 de noviem-

bre”, pero “el anhelo de la población za-
hareña es que esta ampliación horaria se
mantenga también el resto del año, co-
mo antes sucedía, anunciándose diver-
sas concentraciones y movilizaciones
vecinales en señal de protesta si esto no
sucede y, si no se llega a un acuerdo la
primera semana de noviembre para que
estos horarios continúen”.

Cabe recordar que “es intención por
parte del Obispado de Cádiz y Ceuta de
conveniar con la Entidad Local Autóno-

ma de Zahara de los
Atunes la ce-
sión del Ce-
menterio.
El alcalde

de Zahara
afirma que estarían
dispuestos a gestio-
narlo pero con una
cesión total y sin
nada a cambio, no

aceptando las
condiciones

que ellos

proponen. Se trata de llegar a acuerdos y
no imponer”, tal y como afirma Agustín
Conejo.

En diversos comunicados, el Obispado
asegura que “la gestión de los cemente-
rios parroquiales sigue siendo potestad
de las parroquias, que nada ha cambia-
do, no entendiéndose por parte de la ciu-
dadanía como entonces se reduce el ho-
rario de apertura del cementerio si esto
es así. A su vez, existen vecinos y vecinas
vinculados a la parroquia de Zahara que
se ofrecen voluntariamente a hacerse
cargo de abrir y cerrar a coste cero”.

Y es que los vecinos y vecinas de Zaha-
ra de los Atunes no entienden y expresan
su malestar, de

porque no pue-
den visitar los

restos de sus
familiares los

fines de sema-
na o un rato por las
tardes, como ha su-

cedido este verano pa-
sado.

... Y en
Barbate
Por su
parte,

el Ayuntamiento de Barbate ha solicita-
do al Obispado que proceda, con carác-
ter urgente, a la reparación del techo de
la capilla del cementerio, cuyo derrumbe
se produjo en el pasado mes de junio. Es-
ta situación ha impedido la apertura de
la capilla, privando a los vecinos y veci-
nas de espacio de recogimiento y oración
en un lugar tan simbólico como es nues-
tro Camposanto.

Desde el Ayuntamiento se considera
que en las fechas tan señaladas que se
aproximan, como es la festividad de To-
santos, y conocedor de que las obras no
conllevan gran esfuerzo y que no requie-
re de ningún tipo de autorización muni-
cipal; es necesario que el Obispado aco-
meta la actuación. Por su parte, el Con-
sistorio, ha procedido a la limpieza y po-
da de las palmeras en los aledaños del
cementerio.

Dado el inminente incremento de la
afluencia de personas al cementerio por
la festividad de Tosantos, el Ayunta-
miento considera prioritario que se ac-
túe con diligencia para que la capilla es-
té en condiciones de abrir lo antes posi-
ble. Agradecemos al Obispado la aten-
ción y pronta solución a este asunto para

beneficio de todos los vecinos.
Finalmente, el Ayuntamiento infor-

ma que en la actualidad se trabajando
con el Obispado “en una propuesta de
convenio para garantizar una gestión del
cementerio que sea lo más acorde posi-
ble a las necesidades de nuestros veci-

nos y usuarios”.

Cabe recordar
que “es
intención por
parte del
Obispado
conveniar con
la ELA de
Zahara  la
cesión del
Cementerio. El
alcalde de
Zahara afirma
que estarían
dispuestos a
gestionarlo
pero con una
cesión total y
sin nada a
cambio, no
aceptando las
condiciones
que ellos
proponen
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Barbate |

‘‘
La guinda en el pastel de la

gastronomía barbateña

Reportaje Restaurante Pedagógico IES del Tajo

Younes Nachett
BARBATEDesde hace ya unos años, el munici-

pio Barbate se ha consolidado como
uno de los destinos turísticos más
codiciados de la provincia de Cádiz,

gracias a su naturaleza, con sus playas y pi-
nares, gracias a su rico patrimonio histórico y
cultural, y por supuesto gracias a la excelencia
de su oferta gastronómica con esa mezcla en-
tre tradición y vanguardia alimentada por la
variedad inigualable de los productos de la
zona. Así, gracias al empuje de un sector que
se deja la piel, este pequeño pueblo costero ha
convertido la hostelería en un auténtico arte,
un eje sobre el que pivota gran parte de su
economía. Sin embargo, en un mundo don-
de el turismo es cada vez más exigente y com-
petitivo, el simple encanto local ya no basta.
La clave está en la profesionalización del sec-
tor, en la capacitación de una nueva genera-
ción de hosteleros capaces de ofrecer no solo
productos, sino experiencias memorables. En
este contexto, el papel que desempeñan cen-
tros educativos como el IES Torre del Tajo se
vuelve esencial para el futuro de Barbate.

Y es que el IES Torre del Tajo ha sabido
captar esta necesidad y, desde hace
años, se ha consolidado como un faro en
la formación de jóvenes talentos en el
sector hostelero con sus grados formati-
vos de cocina y restauración, dirigidos
por un grupo de profesionales y docen-
tes que han demostrado desde el inicio el
acierto de esta apuesta formativa. Con la
apertura del curso 2024-2025, el centro
reanuda sus actividades en el Restauran-
te Pedagógico y la Cafetería , espacios de
aprendizaje en los que los estudiantes no
solo aplican lo que han aprendido, sino
que también forjan una cultura del es-
fuerzo, la dedicación y la búsqueda de la
excelencia. En un mundo donde la me-
diocridad no tiene cabida, la hostelería
de calidad es el fruto de la constancia, la
técnica y la formación integral.

El Restaurante Pedagógico, un proyec-
to gestionado por el alumno de los ciclos
formativos de Cocina y Restauración, se
convierte en un escenario real para prac-
ticar y perfeccionar sus habilidades. Es
más que un sencillo restaurante educati-
vo; es un puente entre el aula y el mundo
profesional. Cada menú, cuidadosamen-
te diseñado y ejecutado por los estudian-
tes, refleja no solo el conocimiento culi-
nario adquirido, sino también un com-
promiso con la calidad que será crucial
en su futura carrera. En un ambiente
controlado pero exigente, estos jóvenes

aprenden a gestionar cada detalle: des-
de la presentación de los platos hasta el
trato al cliente, valores
esenciales en un sec-
tor que, más allá de la
comida, ofrece expe-
riencias.

El resultado de esta
formación va más
allá de los muros del
IES Torre del Tajo. Los
estudiantes que pasan
por sus aulas no solo se
llevan conocimientos técni-
cos, sino también una ac-
titud de rigor y profe-
sionalidad que los
acompaña a lo largo
de sus carreras. En
un sector como el
hostelero, que en
Barbate represen-
ta una parte fun-
damental de la
economía local,
la formación se
traduce
direc-
ta-
mente
en em-
pleo,
en nue-

vas oportunidades de negocio y, en ins-
tancia, en un mayor desarrollo económi-
co.

Según datos de la Consejería de Turis-
mo, Cultura y Deporte de Andalucía, el
sector turístico genera más del 13 por
ciento del PIB andaluz , con una crecien-
te demanda de profesionales especiali-
zados en hostelería. La formación de

calidad, como la que ofrece el IES
Torre del Tajo, resulta clave para que

Barbate siga atrayendo a un tu-
rismo cada vez más exi-

gente y diversificado,
que no solo busca

paisajes o pla-
yas, sino

también
experien-
cias gas-
tronómi-

cas y cul-
turales de

primer nivel.
La hostelería, en

su faceta más
competitiva, re-
quiere de profe-
sionales que no
solo sepan co-

cinar o servir a una mesa, sino que en-
tiendan las dinámicas del
negocio, la importancia
de la atención al cliente
y la necesidad de in-
novar constantemen-
te. Por ello, la for-
mación técnica se
entrelaza con el
desarrollo de ha-
bilidades directi-
vas y creativas. Los
estudiantes que
egresan del Ci-
clo Forma-
tivo de
Grado
Supe-
rior en
Di-
rec-

ción
de Cocina

El resultado de
esta formación
va más allá de
los muros del
IES Torre del
Tajo. Los
estudiantes
que pasan por
sus aulas no
solo se llevan
conocimientos
técnicos, sino
también una
actitud de
rigor y
profesionalidad
que los
acompaña a lo
largo de sus
carreras
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En el caso de
Barbate, la
apuesta por
una formación
de calidad no
solo garantiza
el presente,
sino que
asegura el
futuro del
sector turístico.
Con cada
promoción de
jóvenes
formados, el IES
Torre del Tajo
contribuye a
sentar las bases
de un
crecimiento
sostenible,
generando
riqueza y
empleo para la
localidad

‘‘del IES Torre del Tajo están preparados
para asumir la gestión de restaurantes,
cafeterías o empresas de catering, lo que
multiplica sus oportunidades laborales
y fomenta el emprendimiento local.

El impulso de esta formación especia-
lizada no sería posible sin el apoyo de las
instituciones públicas. La colaboración
entre el Ayuntamiento de Barbate, la
Junta de Andalucía y el IES Torre del Tajo
demuestra que la inversión en educa-
ción es, en realidad, una inversión en el
futuro económico de la localidad. La ad-
ministración, consciente del impacto
que la formación profesional tiene en el
turismo y la hostelería, ha apostado por
dotar de recursos a los programas educa-
tivos y por fomentar sinergias entre los
centros formativos y las empresas loca-
les.

El resultado es palpable: los jóvenes
que completan sus estudios en hostele-
ría no solo encuentran empleo en la pro-
pia Barbate, sino que también contribu-
yen a elevar la calidad de la oferta turísti-
ca, atrayendo a un perfil de visitante más
exigente y dispuesto a invertir en expe-
riencias de mayor valor añadido. La gas-

tronomía local, que históricamente ha
sido un gran atractivo para los turistas,
se beneficia directamente de esta forma-
ción de excelencia, consolidando a Bar-
bate como un referente gastronómico en
la provincia.

En un momento en que el turismo es
una de las industrias más importantes a
nivel global, contar con profesionales
cualificados se convierte en una ventaja
competitiva crucial. Según la Organiza-
ción Mundial del Turismo (OMT), el sec-
tor turístico generó más de 1,7 billones de
dólares a nivel global en 2023, una cifra

que resalta la magnitud de esta
industria. En un escenario tan
competitivo, solo aquellos desti-
nos que ofrezcan una experien-
cia turística di-
ferenciada
y de cali-
dad po-
drán

mantenerse a la cabeza. Y aquí, la educa-
ción juega un papel fundamental.

La hostelería es un sector que, a pesar
de su aparente simplicidad, requiere de
una formación continua y multidiscipli-
nar. Los profesionales deben estar pre-
parados para enfrentar los cambios en
las demandas del consumidor, adaptar-
se a las nuevas tecnologías y compren-
der los fundamentos de la gestión em-
presarial. En el caso de Barbate, la
apuesta por una formación de calidad no
solo garantiza el presente, sino que ase-
gura el futuro del sector turístico. Con ca-

ambiente donde el aprendizaje se combi-
na con la práctica. A pesar de que las re-
servas para el restaurante están casi

completas hasta el próximo
año, esta inicia-
tiva demues-
tra que la
educación
y la hoste-
lería pue-
den ir de

la ma-
no,

creando experiencias únicas tanto para
los comensales como para los futuros
profesionales.

Con la mirada puesta en el horizonte,
Barbate sigue avanzando hacia la conso-
lidación de un sector turístico de prime-
ra clase, donde la calidad, la innovación
y la profesionalización son los motores
que impulsan el progreso. La formación
en hostelería, liderada por el IES Torre
del Tajo, es la piedra angular sobre la
que se construirá este futuro, un futuro
donde la gastronomía local seguirá sien-
do un símbolo de orgullo y excelencia.

da promoción de jóvenes formados, el
IES Torre del Tajo contribuye a sentar las
bases de un crecimiento sostenible, ge-
nerando riqueza y empleo para la locali-
dad.

El Restaurante Pedagógico es solo una
pequeña muestra del potencial que tiene
la formación profesional para transfor-
mar no solo a las personas, sino también
a las comunidades. Cada viernes, la cafe-
tería del centro ofrece a sus clientes la
posibilidad de degustar productos pre-
parados con dedicación y conocimiento,
sin necesidad de reserva previa, en un
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V.B.
BARBATE

Barbate no solo sabe a mar, sino
que también sabe a tierra. La tie-
rra en la que pastan las reses de
cuya carne se convierten estos dí-

as en protagonista de los platos de los
bares y  restaurantes de la localidad, con
motivo de la celebración de la primera
Ruta de Ternera Ecológica de la Sierra
del Retín. Se trata de una iniciativa inno-

creaciones culinarias a los comensales
que participen en la ruta.

PREMIOS DE LA RUTA
Los establecimientos participantes op-
tan a un primer premio del Jurado Profe-
sional, patrocinado por la Asociación
Barbateña del Ganados Abargán y la
Asociación de Mujeres Ganaderas de Va-
cuno Extensivo de Andalucía AMUGA-
VAEXA, dotado de 300 euros y un detalle
conmemorativo de la ruta; y a un Segun-
do Premio, dotado de 250 euros y un de-
talle conmemorativo de la ruta.

Además, a través del Tapaporte, los co-
mensales otorgarán el Premio Popular a
la Mejor Tapa de la Ruta, dotado con 300
euros y detalle conmemorativo para el
bar o restaurante ganador.

El jurado profesional está formado por
María Jesús Castillo Muñoz, profesora
del ciclo de Elaboración de Productos
Alimenticios del IES Trafalgar; Francisca
Vera Navarro, cocinera del hotel Daia;
Margari Mera Ventura, ganadera y repre-
sentante de Amugavaexa; Raúl Ortega
Melero, profesor de ciclo formativo de GS
de Dirección de Cocina de IES Torre del
Tajo; y Salvador Mera Duran, ganadero y
representante de Abargán.

Por otro lado, todas las personas que
rellenen el Tapaporte podrán introducir-
lo en la urna habilitada en la Oficina de
Turismo, escribiendo sobre él su nom-
bre, apellidos, teléfono y el nombre de la
tapa que a su juicio es merecedora del
Premio Popular. Su participación le posi-
bilitará además ganar una cena para dos
personas valorada en 120 euros.

Barbate explota los sabores de
ruta que persigue resaltar la calidad de
los productos locales y fomentar la sos-
tenibilidad y el respeto por el medio am-
biente en la producción ganadera, así
como contribuir a la desestacionaliza-
ción del turismo con una actividad atrac-
tiva para vecinos y visitantes.

El producto estrella de estos días es la
ternera ecológica que pasta en la Sierra
del Retín, materia prima con la que los
cocineros barbateños deleitan con sus

vadora que arrancó este miércoles y que
desarrollará hasta el domingo 27 de oc-
tubre por los 16 bares y restaurantes par-
ticipantes.

El objetivo de este evento gastronómi-
co es impulsar el consumo de carne de
ternera ecológica producida en el térmi-
no municipal, a través de un recorrido en
el que participan diversos estableci-
mientos hosteleros del municipio, ofre-
ciendo tapa y bebida por 4,50 euros. Una

Como
actividades
complementa
rias, ha tenido
lugar lugar un
Despiece de
Media Canal
de Ternera en
el IES Torre
del Tajo; y se
celebrará un
showcooking
el 8 de
noviembre en
el Mercado de
Abastos;
Rutas de
Trazabilidad,
un concierto,
etc.

‘‘

Barbate  |

Gastronomía I Ruta de la Ternera Ecológica de la Sier

OBJETIVO__ Se desarrollará hasta el 27 de octubre por los 16 bares y restaurantes participantes, que ofrece tapa y beb
MATERIA PRIMA___ La carne de ternera ecológica es protagonista absoluta de las creaciones culinarias que proponen 

La presentación de la ruta en el Ayuntamiento contó con la presencia de ganaderos, hosteleros, miembros del jurado, etc.
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CONCIERTO Y ENTREGA DE PREMIOS
La entrega de premios tendrá lugar el do-
mingo, 27 de octubre, en el escenario ha-
bilitado en el Paseo Marítimo (frente a
los apartamentos turísticos Playa Barba-
te). Para la ocasión, se ha organizado un
concierto del grupo ‘La Ratonera’ para
amenizar el cierre de la ruta.

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS
Enmarcada en esta primera Ruta de la
Ternera Ecológica de la Sierra del Retín,
el jueves 24 de octubre, tuvo lugar en el
IES Torre del Tajo, el Despiece de Media
Canal de Ternera; con la que posterior-
mente, el jueves 7 de noviembre, se ofre-
cerá una degustación previa a la celebra-
ción de una Jornada Técnica en la que
expertos en la materia ofrecerán diversas
ponencias para poner en valor este pro-
ducto de primera calidad con certifica-
ción cien por cien ecológico. 

También el 8 de noviembre tendrá lu-
gar un Showcoking en el Mercado, a car-
go del Departamento de Hostelería y Tu-
rismo del IES Torre del Tajo.

Además, se celebrarán sendas Rutas
de Trazabilidad, organizadas por Con-
sultora Ambiental Trafalgar, que permi-
tirá a los participantes conocer el origen
de la ternera ecológica de la Sierra del
Retín, su crianza, producción y su reco-
rrido hasta llegar a la mesa.

Todas estas actividades complemen-
tarias, organizadas por la Delegación de
Ganadería del Ayuntamiento de Barba-
te, cuentan con la financiación de la Di-
putación Provincial de Cádiz, y la cola-
boración del IES Torre del Tajo y la Con-

sejería de Desarrollo Educativo, Innova-
ción y Formación Profesional de la Junta
de Andalucía.

Gema Rivera Barroso, delegada de
Agricultura y Ganadería del Ayunta-
miento de Barbate, ha subrayado la im-
portancia de esta iniciativa “como parte
del compromiso del municipio con el
desarrollo sostenible y la promoción de
la gastronomía local”. “Queremos invitar
a todos los vecinos y visitantes a disfru-
tar de esta ruta única, donde tendrán la

el Retín
rra del Retín

ida al precio de 4,50 euros
los cocineros barbateños

Barbate

oportunidad de degustar tapas elabora-
das con ternera ecológica de nuestra tie-
rra, un producto de la más alta calidad y
que representa nuestra apuesta por una
producción respetuosa con el entorno,
de la mano de nuestros profesionales
hosteleros”, ha señalado.

Por su parte, el alcalde, Miguel Molina,
ha resaltado la apuesta “por la desesta-
cionalización del turismo con activida-
des tan atractivas como esta primera Ru-
ta de la Ternera Ecológica de la Sierra del

Retín, que combina la gastronomía
con una actividad económica tan im-
portante para nuestro municipio co-
mo es la ganadería extensiva; ade-
más de otras actividades formativas y
festivas”.

El regidor ha invitado a vecinos y
foráneos a participar en esta ruta y
ha mostrado su agradecimiento “a
todas las personas, colectivos y enti-
dades que colaboran en este nuevo
evento”.

Un jurado
profesional
otorgará los
premios de la
Ruta, dotados
de 300 y 250
euros, más
placa;
mientras que
a través del
Tapaporte se
votará la
‘Mejor Tapa’
del jurado
popular
formado por
los
comensales
que además
podrán
participar en
el sorteo de
una cena para
dos personas
valorado en
120 euros

‘‘

La ruta
finalizará el
domingo con
un concierto
de ‘La
Ratonera’ y la
entrega de
premios en el
escenario
habilitado el
Paseo
Marítimo
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El Salón de Actos del IES Torre del
Tajo ha sido escenario este jueves
del Despiece de Media Canal de
Ternera Ecológica, una actividad

enmarcada en la I Ruta de la Ternera
Ecológica de la Sierra del Retín, que se
desarrolla del 23 al 27 de octubre en el
municipio. El evento ha sido introduci-
do por la delegada territorial de Desarro-
llo Educativo, Formación Profesional e
Innovación de la Junta de Andalucía,

preparación culinaria de este producto.

OBJETIVO
El objetivo de esta iniciativa es promover
el consumo de productos locales y ecoló-
gicos, como la ternera de la Sierra del Re-
tín, la cual se distingue por su produc-
ción sostenible y respetuosa con el me-
dio ambiente. Además del despiece, la
programación de la Ruta incluye show-
cookings, rutas de trazabilidad y jorna-
das técnicas sobre la ganadería ecológi-
ca.

Teoría y práctica en vivo

trón, con su propietario Miguel Ángel
Butrón, como autor del despiece,   quie-
nes han mostrado a los asistentes los
distintos cortes de la carne y su aplica-
ción en la cocina, destacando la calidad,
trazabilidad y sostenibilidad de la terne-
ra ecológica. Entre el público asistente
se encontraban los alumnos de los ciclos
formativos de los institutos IES Torre del
Tajo, Trafalgar y Casas Viejas, quienes
han tenido la oportunidad de aprender
sobre el proceso y, posteriormente, po-
drán aplicar sus conocimientos en la

Isabel Paredes, la delegada de Ganade-
ría del Ayuntamiento de Barbate, y Bor-
ja Aparicio y Verónica Guerrero. miem-
bros del equipo directivo del IES Torre
del Tajo.

Esta actividad, organizada por la Dele-
gación de Ganadería del Ayuntamiento
de Barbate, forma parte de un amplio
programa de actividades que busca po-
ner en valor la carne de vacuno ecológi-
co de la Sierra del Retín. 

El despiece de la media canal ha sido
realizado por expertos de Cárnicas Bu-

El despiece
ha sido
realizado por
expertos de
Cárnicas
Butrón,
quienes han
mostrado a
los asistentes
los distintos
cortes de la
carne y su
aplicación en
la cocina,
destacando la
calidad,
trazabilidad y
sostenibilida
d de la
ternera
ecológica

‘

Barbate  |

Formación Despiece de media canal de ternera ecológica de la
Sierra del Retín en el IES Torre del Tajo

EVENTO__Alumnado de los ciclos formativos que se imparten en los IES Trafalgar, Torre del Tajo y Casas Viejas, ha
asistido al despiece realizado por Cárnicas Brutrón, se enmarca en la programación de actividades organiza con
motivo de la I Ruta de Ternera Ecológica de la Sierra del Retín que se celebra del 23 al 27 de octubre en el municipio

Imágenes del despiece de media canal de ternera ecológica realizado en el IES Torre del Tajo por Cárnicas Butrón.

‘
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MEDICINA Dr. Benítez Pareja, único en Andalucía con  FIPP y CIPS en medicina del dolor

V.B.
BARBATE | El Dr. Diego Benítez
Pareja, destacado barbate-
ño anestesiólogo y experto
en el tratamiento del dolor
crónico, ha superado con
éxito dos de las certificacio-
nes más prestigiosas en su
especialidad a nivel mun-
dial: el FIPP (Fellow in Pain
Practice) y el CIPS (Certified
Interventional Pain Sonolo-
gist). 

Ambas credenciales, otor-
gadas por el World Institute
of Pain (WIP), están reserva-
das para médicos con for-
mación avanzada en técni-
cas de tratamiento del dolor
y son consideradas como un
sello de excelencia interna-
cional en el ámbito de la me-
dicina intervencionista del
dolor. 

Estos reconocimientos ha
sido alcanzado durante la
27ª Conferencia y Taller
Anual Gabor Racz sobre Do-
lor Intervencionista Avanza-
do, celebrada el pasado 29
de agosto en Budapest. Al
obtener estas certificacio-
nes el mismo día, el Dr. Be-
nítez Pareja se une a un se-
lecto grupo de profesionales El doctor barbateño Diego Benítez Pareja. A.I.

Diego Benítez obtiene las máximas
certificaciones internacionales
en tratamiento del dolor
MUNDO___ Se une a la élite global del tratamiento intervencionista del
dolor ESPAÑA__Menos de diez especialistas cuentan con ambas
distinciones  LABORAL__Actualmente ejerce en la Clínica del Dolor
Sinalgia, en Cádiz, y en la Clínica Deux, en Algeciras

a nivel global. En España,
menos de diez especialistas
cuentan con ambas distin-
ciones, y en Andalucía, él es
el único en poseer las dos
credenciales.

El Dr. Diego Benítez Pare-
ja, nacido en Barbate y resi-
dente en Cádiz, dedica este
gran logro profesional a su
familia y destaca la relevan-
cia que tendrá para sus pa-
cientes.

Con más de 15 años de ex-
periencia, el médico inter-
viene en el tratamiento de
diversas patologías cróni-
cas, como la neuralgia del
trigémino, el dolor por her-
nia discal y la artrosis de co-
lumna, así como en técnicas
avanzadas como la radiofre-
cuencia, la neuroestimula-
ción medular y la neurolisis
en pacientes oncológicos.
Actualmente ejerce en la Clí-
nica del Dolor Sinalgia, en
Cádiz, y en la Clínica Deux,
en Algeciras.

Este reconocimiento rea-
firma su compromiso con la
excelencia en el tratamiento
del dolor crónico y su dedi-
cación a mejorar la calidad
de vida de sus pacientes

PEDANÍAS Los vecinos limpian La Aceitera

A.I. | La Asociación de Vecinos
de Zahora ha tomado la ini-
ciativa de “tapar dos de los
peligrosos socavones cerca-
nos a la Venta de Curro’’, soli-
citando al Ayuntamiento de
Barbate el arreglo urgente de
los desperfectos en el viario
público. “Estos socavones re-
presentan un grave peligro
tanto para la integridad física
de las personas como para los
vehículos”, y la Asociación
advierte de la posibilidad de
que “se repitan accidentes co-
mo los ocurridos durante el
verano, donde se registraron
caídas y atropellos debido al
mal estado de la calzada”.

La VV recuerda la existen-
cia del Plan AIRER de la Dipu-
tación de Cádiz, que destina
dos millones y medio de eu-
ros al Ayuntamiento de Bar-

bate para, entre otros objeti-
vos, la pavimentación y mejo-
ra de accesos. Por lo tanto,
consideran que “el Ayunta-
miento no debería tener nue-
vas excusas para no acometer
estos arreglos de manera ur-
gente”. 

Por otro lado, los vecinos
de Zahora, también han reali-
zado una limpieza exhaustiva
del punto de contenedores
ubicado en La Aceitera, reti-
rando “dos remolques de res-
tos de podas y otro medio de
restos de obras y escombros”.

Desde la Asociación se ha
hecho un llamamiento a los
vecinos para que se haga un
buen uso de los contenedores
para que “no arrojen nada
fuera de ellos y cuidemos
nuestro entorno como si fuera
nuestra propia casa”, espe-
rando que “el Ayuntamiento
también ponga de su parte”.
Finalmente, asegura que “si
las cosas no salen como de-
ben o como queremos, debe-
mos tratar de hacerlas por
otro medio. Este debe ser
nuestro granito de arena”.

“Ante la dejadez
municipal”, Zahora
toma las riendas
La AVV ‘Costa de la luz’
hacen un llamamiento
al Ayuntamiento y
apela al civismo de la
ciudadanía

COMARCA Mancomunidad lanza el Programa de Primera Experiencia Profesional

Empleo joven y desarrollo sostenible
BARBATE | La Mancomunidad
de Municipios de la Comarca
de la Janda ha puesto en mar-
cha el programa de primera
experiencia profesional, un
proyecto dotado con 100.000
euros y que ha posibilitado la
contratación de tres jóvenes
para poner en funcionamien-
to las líneas verdes que se han
de llevar a cabo.

El proyecto tiene una dura-
ción de doce meses están es-
tructurados en varias líneas,
la primera de empleo verde y

la segunda de empleo digital,
que consiste ambas en la rea-
lización de una prospección y
estudio de diagnóstico de los
espacios naturales del litoral
y de interior, identificando en
ellos los parámetros de im-
pacto y de desarrollo. Al mis-
mo tiempo, el digital tiene co-
mo finalidad el diseño, des-

arrollo, gestión y/o adhesión
a espacios digitales que per-
mitan catalizar la informa-
ción relativa a los factores
medioambientales y sus ra-
mificaciones a sus diferentes
aspectos culturales, históri-
cos, sociales y económicos.
Por parte del presidente, Ja-
vier Rodríguez se ha mostra-
do satisfecho con la resolu-
ción del Gobierno de España
que ‘una vez más se premia el
trabajo que se está realizando
por parte de los técnicos de

Mancomunidad en conseguir
que el ente comarcal sea im-
prescindible para el desarro-
llo socioeconómico de la Jan-
da y útil para los municipios’. 

La Mancomunidad ha
puesto a disposición de todos
los Ayuntamientos estás he-
rramientas y capacidades de
los técnicos para elaborar los
diagnósticos, informes, me-
morias y otras colaboracio-
nes conjuntas imprescindi-
bles para el cumplimiento del
proyecto. 

Un proyecto de
100.000€ que impulsa
empleo verde y digital 

FORMACIÓN En la Casa de la Juventud

BARBATE | El Ayuntamiento de
Barbate, en colaboración con
la Junta de Andalucía, ha pre-
sentado el Curso de Guía de
Patrimonio Turístico y Cultu-
ral, una excelente oportuni-
dad para formarse en un sec-
tor con múltiples salidas pro-
fesionales. Este curso, que se
desarrollará del 18 de no-
viembre al 19 de diciembre,
está diseñado para aquellos
interesados en el turismo y la
cultura local.

Durante el curso, los parti-
cipantes tendrán la oportuni-
dad de estudiar y analizar el
patrimonio histórico y cultu-
ral de Barbate, así como dise-

ñar y elaborar productos y ru-
tas turísticas. También se
abordarán los diferentes ti-
pos de guías en el sector turís-
tico y cultural, y se realizarán
visitas a municipios cercanos
como Conil, Vejer y Medina
Sidonia. Las clases se impar-
tirán de 10:00 a 14:00 horas
en la Casa de la Juventud de
Barbate. Se dará preferencia a
los jóvenes que estén inscri-
tos como beneficiarios en el
Sistema Nacional de Garantía
Juvenil.

Curso de Guía de
Patrimonio
Para aprende a diseñar
rutas turísticas y
explorar el patrimonio
local
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PROMOCIÓN Organizadas por el Patronato de Turismo de la Diputación Provincial de Cádiz

N.P.
BARBATE | Casi 200 personas
han participado en las mesas
sectoriales 2024, organiza-
das por el Patronato Provin-
cial de Turismo de la Diputa-
ción de Cádiz, que se han ce-
lebrado en el Hotel Fairplay
de Benalup-Casas Viejas. Es-
te encuentro, que constituye
uno de los principales foros
de trabajo del sector turístico
provincial, ha contado con la
representación del Ayunta-
miento de Barbate, a través
de su Delegación de Turis-
mo, reafirmando el compro-
miso del municipio con el
desarrollo y promoción del
turismo en la provincia.

Las mesas sectoriales de
este año han destacado por
la inclusión de charlas espe-
cializadas sobre sostenibili-
dad, accesibilidad e inteli-
gencia artificial aplicadas al
sector turístico. Estas nove-
dades ha sido parte del pro-
grama presentado durante la
inauguración, donde el vice-
presidente cuarto y diputado
responsable de Turismo,

José María Rivera, técnico de Turismo y el edil del área, Paco Ponce, han estado presentes en las mesas.

El municipio participa en las
Mesas Sectoriales 2024 
TEMÁTICAS___Han destacado por la inclusión de charlas especializadas sobre
sostenibilidad, accesibilidad e inteligencia artificial aplicadas al sector turístico

nes empresariales como la
Asociación de Empresas Tu-
rísticas de Cádiz (AETC) y el
Clúster Turístico de Jerez. 

El delegado de Turismo,
Paco Ponce, ha declarado
que “es fundamental estar
presentes en foros como es-
te, donde se debate el futuro
del turismo en nuestra pro-

vincia. Barbate tiene un
enorme potencial turístico, y
desde el Ayuntamiento esta-
mos comprometidos en se-
guir mejorando nuestra ofer-
ta, apostando por un modelo
sostenible y desestacionali-
zado que nos permita atraer
visitantes durante todo el
año”.

TURISMO De la mano de Marine Atlantes

A.I. | Barbate, a través de la em-
presa local Marine Atlantes,
está presente en las Jornadas
Profesionales ‘Andalucía en
Andalucía’, una iniciativa im-
pulsada por la Consejería de
Turismo y Andalucía Exterior.
Este evento B2B, que ha co-
menzado en Almería y que se
extenderá hasta el próximo 31
de octubre, recorrerá las ocho
provincias andaluzas con el
objetivo de promocionar el
destino dentro del propio te-
rritorio andaluz.

Durante estas jornadas,
más de 50 empresarios anda-
luces, entre ellos Marine
Atlantes, tienen la oportuni-
dad de interactuar directa-
mente con más de 700 agen-
tes de viajes, actualizando y
potenciando el conocimiento
sobre la oferta turística anda-
luza. En particular, Marine
Atlantes, empresa de Barbate
especializada en turismo ma-

rino y pesquero, ha mostrado
las riquezas y experiencias
únicas que el litoral de Barba-
te tiene para ofrecer.

La participación de Marine
Atlantes en estas jornadas re-
fuerza el compromiso de Bar-
bate con el desarrollo turísti-
co sostenible y la promoción
de su riqueza natural y cultu-
ral, permitiendo que agentes
de viaje de toda la comunidad
andaluza conozcan de prime-
ra mano la oferta turística de
la localidad.

Las jornadas continuarán
en varias provincias andalu-
zas, donde Barbate y Marine
Atlantes seguirán siendo pro-
tagonistas, consolidando su
presencia en el sector turísti-
co de Andalucía..

Barbate, presente 
en las Jornadas
Profesionales
Andalucía en Andalucía

Germán Beardo, subrayó la
importancia de estas jorna-
das como punto de partida
para los proyectos del Patro-
nato de cara al 2025.

Las mesas sectoriales tam-
bién han reunido a represen-
tantes de varios municipios
gaditanos, incluyendo Bar-
bate, además de asociacio-

Charo Bermúdez, de Marine Atlantes.

su significado etimológico es “buena muer-
te”, aunque se le han atribuido diferentes
significados a lo largo del tiempo, como
“muerte rápida y sin dolor”, “muerte tran-
quila, fácil, suave, natural”, “acto delibera-
do de dar fin a la vida de una persona, produ-
cido por voluntad expresa, con el objeto de
evitar un sufrimiento”. Y no es una práctica
moderna, no. Se ha venido practicando a lo
largo de toda la historia de la humanidad.
Los pueblos primitivos ya la llevaban a cabo
por causas filantrópicas, hombres suicida-
dos llegados a la vejez o atacados por una en-
fermedad; suicidios de mujeres después de
la muerte de su marido...En Roma, Sócrates
fue condenado a muerte, sin embargo, él de-
cidió terminar antes con su vida, tomando
veneno. Hipócrates no era partidario de la
eutanasia, sino todo lo contrario. Y porque
pensaba que los médicos tenían tanto poder
para curar como para matar, hizo que se
comprometieran con el famosamente llama-
do “Juramento Hipocrático”, por el cual, és-
tos se comprometían a no proporcionar nin-
guna droga letal a nadie, aunque se la pidie-
ran, sino que ejercerían el arte de la medici-
na, pura y santamente. Dicho juramento per-
mitió proteger al paciente vulnerable. A Sé-
neca se le han atribuido diferentes frases, co-
mo: “No se trata de huir de la vida, sino de sa-

ber dejarla”, o “Es preferible quitarse la vida,
a una vida sin sentido y con sufrimiento”. Y
así, pasando por la Edad Media, el Renaci-
miento, Edad Moderna, etc,... hasta que des-
pués de la segunda guerra mundial el tema
de la eutanasia se convirtió en tabú.

¿Se puede considerar la vida como un va-
lor absoluto e intentar alargarla bajo cual-
quier concepto?

Según los principios cristianos, la vida es
un don del amor de Dios. Se puede afirmar
que nadie puede atentar contra la vida de un
hombre inocente sin oponerse al amor de
Dios hacia él y que todo hombre tiene el de-
ber de conformar su vida con el designio divi-
no y que la muerte voluntaria es tan inacep-
table como el suicidio. La iglesia Católica
considera la eutanasia como un crimen con-
tra la humanidad y pide que se ignoren las
súplicas de los enfermos muy graves que
deseen la muerte, porque lo que necesitan es
amor, calor humano y sobrenatural. Para es-
ta iglesia, el mandamiento “no matarás”
constituye el punto de partida de una senda
de libertad que lleva a impulsar activamente
la vida y de acrecentar determinadas actitu-
des y comportamientos. Cree que la eutana-
sia es contraria a la dignidad humana. Y yo
me pregunto ¿de qué sirve la prolongación de
la vida si se produce a costa de una tortura

para la persona y de una gran incapacidad
para los familiares por no poder ayudarla?

En España, se consiguió aprobar la ley
que regula la eutanasia, Ley Orgánica
3/2021, de 4 de marzo , pretendiendo dar
una respuesta jurídica, sistemática, equili-
brada y garantista a una demanda sosteni-
da de esta sociedad actual. Una ley que re-
conoce un nuevo derecho al que se opuso,
como siempre, una derecha política reac-
cionaria, enarbolando palabras vacías e in-
cendiarias que sobrepasaron los límites del
debate político en democracia. Es una ley
que combina la garantía del ejercicio de de-
rechos fundamentales, como la compren-
sión de los familiares, el humanismo, la
compasión hacia las personas que sufren,
avalando y protegiendo la ecuanimidad, la
calidad de la atención humana a la persona
y su entorno. 

Como decía Friedich Nietzsche: “Uno de-
be morir con orgullo cuando ya no es posi-
ble vivir con orgullo”.

Sirva este artículo como homenaje a to-
das aquellas personas que tuvieron que re-
currir a gente aliada para cortar su sufri-
miento, deseando durante años una
“muerte digna”, a aquellos que creyeron
que tenían el derecho a la eutanasia y que
no lo pudieron ejercer. ■

Q
ue la vida es caduca, eso lo sabemos
todos, que no queramos verlo ni
aceptarlo, ya eso es otra cuestión. Lo
que es cierto que la muerte se acerca

por la ventana del tiempo, con su guadaña
siempre alerta, llevándose sin miramientos
tanto al niño como al viejo, tanto al rico co-
mo al pobre. 

¿Quién decide sobre la vida y sobre la
muerte? ¿Quién puede autorizar la muerte
de un ser humano inocente, niño o  adulto,
anciano, incurable o agonizante? ¿Quién
tiene derecho a prolongar la vida sin tener
en cuenta su sufrimiento, su miseria o su
dolor?

Eutanasia. Mucho se ha escrito y debati-
do ya sobre el tema, pero, ¿qué significa es-
ta palabra griega? “Eu” significa bueno,
“thanatos” significa muerte, por lo tanto,

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

La eutanasia

El evento turístico se
extenderá hasta el
próximo 31 de octubre,
recorrerá las ocho
provincias andaluzas



viva VIERNES, 25 DE OCTUBRE DE 2024 21

Barbate  |

TURISMO El evento promocional de la provincia se ha celebrado en Bilbao, Santander, Gijón y Oviedo del 14 al 17 de octubre

Barbate y Santander
exploran acciones
conjuntas para promover
la cultura almadrabera

A.B.
BARBATE | La Delegación de Tu-
rismo del Ayuntamiento de
Barbate , ha estado presente
en las Jornadas Propias de
Promoción y Comercializa-
ción Turística ‘CÁDIZ, 365 DÍ-
AS DEL AÑO – NORTE DE ES-
PAÑA’, organizadas por el Pa-
tronato Provincial de Turismo
de Cádiz en convenio con Tu-
rismo Andaluz, un evento
que ha tenido lugar en Bilbao,

Santander, Gijón y Oviedo del
14 al 17 de octubre.
   El objetivo ha sido mostrar
que Cádiz, y en especial Bar-
bate, es un destino ideal du-
rante todo el año, también en
otoño e invierno. Estas jorna-
das han estado dirigidas a
profesionales del sector turís-
tico, agencias de viajes y em-
presarios, con el fin de pro-
mocionar la oferta cultural,
gastronómica y natural.

La delegación de Barbate,
encabezada por el edil  de Tu-
rismo, Paco Ponce, técnicos
de su equipo; y la empresa
Marine Atlantes, han partici-
pado en presentaciones y en-
cuentros empresariales para
dar a conocer las maravillas
que nuestro municipio tiene
para ofrecer.

Barbate y Santander
En el marco de las jornadas,

Barbate ha aprovechado su
participación para establecer
contactos con agencias de
viaje, empresarios y profesio-
nales del sector turístico.

Un aspecto destacado ha
sido el encuentro institucio-
nal mantenido con el Ayunta-
miento de Santander, repre-
sentado por su alcaldesa, Ge-
ma Igual Ortiz; durante el que
se ha mostrado un gran inte-
rés por la rica cultura alma-

drabera barbateña y las ac-
ciones promocionales que
Barbate está llevando a cabo. 

Una reunión que, en pala-
bras del edil de Turismo, Paco
Ponce, “abre la puerta a posi-
bles colaboraciones entre
ambos municipios, con el ob-
jetivo de poner en marcha ini-
ciativas conjuntas que forta-
lezcan la promoción turística
de Barbate, haciendo hinca-
pié en su cultura, gastrono-

Imágenes de la participación de Barbate en las Jornadas de Promoción y Comercialización Turística.

EVENTO___ La Delegación de Turismo ha estado presente
en las Jornadas de Promoción y Comercialización
Turística ‘Cádiz, 365 días del año – Norte de España’

mía y tradición pesquera”.
Coincidiendo con su estan-

cia en Bilbao, la Delegación
barbateña visitó la octava
Muestra Gastronómica Bas-
terra & vinoarte, que se cele-
braba  en el Estadio San Ma-
més, para apoyar a la empre-
sa local Gadira Productos de
Almadraba, que se encontra-
ba promocionando sus pro-
ductos en este importante
evento. 
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El IES Torre del Tajo fue escenario
de  la celebración del tercer Foro
Empresarial de Economía Azul
contando con gran acogida y con

un completo de actividades y ponencias.
Bajo el lema ‘Blue Foods, la gastronomía
del mar”, este evento ha tenido como ob-
jetivo impulsar la creación y consolida-
ción de empresas vinculadas al sector
marino, con especial énfasis en el respe-
to al medio ambiente y la innovación.

La inauguración corrió a cargo del al-
calde, Miguel Molina; la delegada de Me-
dio Ambiente, Sostenibilidad y Econo-
mía Azul, Gema Rivera; la directora del

exquisita propuesta culinaria consisten-
te en un tartar de ostras y alga ogonori,
servido sobre una fina y crujiente lechu-
ga de mar, acompañado de una emulsión
salina y terminado con polvo de salicor-
nia.

El III Foro Empresarial de Economía
Azul Barbate ha sido la continuación de
una iniciativa que comenzó en 2021 con
el objetivo de poner en valor la industria
conservera y de almadraba de la locali-
dad, así como promover el desarrollo
sostenible y la innovación en el sector
marino. Desde su primera edición, el fo-
ro ha destacado por su capacidad para
atraer a empresas, instituciones y em-
prendedores comprometidos con el des-
arrollo económico y social de Barbate y
la provincia de Cádiz; sirviendo de plata-
forma para que las empresas e institucio-
nes del sector compartan conocimientos
y refuercen sus vínculos, contribuyendo
a la creación de empleo, el crecimiento
empresarial y la sostenibilidad en la re-
gión.

Organizado por el Ayuntamiento de
Barbate, con el apoyo de Andalucía Em-
prende, fundación pública adscrita a la
Consejería de Universidad, Investigación
e Innovación de la Junta de Andalucía; y
la colaboración del IES Trafalgar; ha su-
puesto una oportunidad única para com-

partir conocimientos, establecer nuevas
alianzas y seguir impulsando a las em-
presas locales, que cada día demuestran
su compromiso con la economía azul,
protegiendo y aprovechando de forma
sostenible nuestros recursos naturales.

El Ayuntamiento de Barbate, a través
de su alcalde, Miguel Molina, y la delega-
da de Medio Ambiente, Sostenibilidad y
Economía Azul, Gema Rivera, ha mostra-
do su agradecimiento “al IES Torre del
Tajo, a la Junta de Andalucía, a Andalu-
cía Emprende y a todas las entidades y
empresas participantes por hacer posi-
ble este evento, ya que su implicación y
su trabajo son esenciales para que Bar-
bate siga siendo un referente en Econo-
mía Azul”.

Gastronomía del mar al alza

taner y Sara Montaner, representantes
de Marisma Biomed; que dirigieron las
siguientes ponencias.

Tras un Coffee Break, con una presen-
tación y degustación a cargo de Saline-
ras la Esperanza, Productos La Salá y Sa-
laria Sal de Origen; continuaron las po-
nencias a cargo de Alejandro Pérez Hur-
tado, profesor de la UCA; José Antonio
Paul (Marconil) y Consuelo Guerra (Su-
ralgas).

El foro finalizó con la entrega de reco-
nocimientos y con el showcooking ofre-
cido por el alumnado del Ciclo Formati-
vo de Grado Medio (CFGM) de Cocina y
Gastronomía que presentó el innovador
plato denominado ‘Bocado Marino’; una

IES Torre del Tajo, Verónica Guerrero, y
la secretaria general de Universidad, In-
vestigación e Innovación de la Junta de
Andalucía en Cádiz, Marisa Real Prado;
que dieron paso al programa de ponen-
cias y actividades.

PONENCIAS Y ACTIVIDADES
Este III Foro Empresarial de Economía
Azul reunió a expertos de primer nivel en
diversas áreas relacionadas con la eco-
nomía azul, como María Jesús Mosquera
Díaz, catedrática de Química-Física de la
Universidad de Cádiz, quien impartió la
ponencia inaugural; Juan Manuel Polai-
na, experto consultor en Economía Azul
y Estrategias Empresariales; o Joan Mon-

Desde su
primera
edición, el
foro ha
destacado por
su capacidad
para atraer a
empresas,
instituciones y
emprendedo-
res
comprometi-
dos con el
desarrollo
económico y
social de
Barbate y la
provincia de
Cádiz;
sirviendo de
plataforma
para que las
empresas e
instituciones
del sector
compartan
conocimiento
s y refuercen
sus vínculos,
contribuyen-
do a la
creación de
empleo, el
crecimiento
empresarial y
la
sostenibilidad
en la región

‘
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Sociedad III Foro Empresarial de Economía Azul

EVENTO__Ha reunido a expertos del sector marino, emprendedores y representantes institucionales, con el objetivo de
fomentar la creación y consolidación de empresas que impulsen la sostenibilidad y la innovación en la economía azul

La presentación de la ruta en el Ayuntamiento contó con la presencia de ganaderos, hosteleros, miembros del jurado, etc.

‘
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La Delegación de Fiestas del Ayun-
tamiento de Barbate ha dado a
conocer la completa programa-
ción de actos y actividades para

todos los gustos y edades organizada
con motivo de la Fiesta de Halloween.
El Salón de Plenos ha acogido la pre-
sentación del cartel que recoge una va-
riada oferta, en la que colaboran las de-
legaciones de Juventud, Educación,
Mercado y Cultura, además de asocia-
ciones y colectivos; que se desarrollará
del 31 de octubre al 3 de noviembre.

Sin duda, entre las actividades más
atractivas se encuentran el Mercado
Medieval ‘Especial Halloween’ que se
instalará del 31 de octubre al 3 de no-
viembre en la Plaza de la Inmaculada,
donde se podrá disfrutar de productos
artesanales y temáticos; o la Casa del
Terror que, bajo el lema ‘Feliz día de tu
muerte’, abrirá sus puertas también del
31 de octubre al 3 de noviembre en la Ca-
sa de la Juventud, en horario de de 21:00
h a 1:00 h, y que cuenta con la colabora-
ción de la Asociación Refugio de Ani-
males para quien irá destinada la re-
caudación de las entradas.

Tradicional Pasacalles
Como es tradicional, el 31 de octubre
tendrá lugar la visita de los centros es-
colares a la Plaza de Abastos; así como
sesiones de cuentacuentos en la Casa
de la Juventud. También este día, a las
17.00 horas, se desarrollará el Pasaca-
lles de Halloween que partirá desde la

La jornada festiva del 1 de noviembre
tendrá como protagonista la Castañada
Popular en la Plaza de la Inmaculada,
seguida del Concurso de Respostería,
ambas actividades organizadas por la
Delegación de Cultura.

Además, los jóvenes podrán disfrutar
de su propia Fiesta de Disfraces Juvenil
en la Discoteca Éxito, con concursos,
premios y mucha diversión. 

En este mismo lugar, el 2 de noviem-
bre, tendrá lugar una nueva Fiesta y
Concurso de Disfraces.

“Con esta variada oferta de activida-
des, Barbate se convierte en un destino
ideal para disfrutar de Halloween en fa-
milia o con amigos”, ha señalado Juan
Miguel Muñoz, delegado de Fiestas,
quien ha invitado a todos los vecinos y
visitantes a participar activamente en
los eventos preparados para estas fe-
chas. 

Además, el delegado de Fiestas ha su-
brayado el carácter solidario de algunas
de las actividades, como la colabora-
ción con la Asociación Refugio de Ani-
males en la Casa del Terror, animando a
la ciudadanía a colaborar con esta enti-
dad y a disfrutar de la experiencia terro-
rífica que ofrecerá en la Casa de la Ju-
ventud.

En la presentación de la programa-
ción han estado presentes el alcalde,
Miguel Molina; el delegado de Fiestas,
Juan Miguel muñoz; la edil de Cultura,
Ana Valencia; la delegada Gema Rivera;
representantes de la Comisión de Fies-
tas; de la Asociación Refugio de Anima-
les de Barbate y de la Discoteca Éxito.

La Casa del Terror, la Castañada
Popular, concursos, mercado...

fantil (18.00 horas); y se entregarán los
premios del Concurso de Relatos de Te-
rror.

Plaza del Faro hasta la Plaza de la Inma-
culada, donde se celebrará una fiesta
infantil y un Concurso de Disfraces In-

Bajo el lema
‘Feliz día de tu
muerte’, la
Casa de la
Juventud
abrirá sus
puertas del 31
de octubre al 3
de noviembre,
en horario de
de 21:00 h a
1:00 h, y que
cuenta con la
colaboración
de la
Asociación
Refugio de
Animales para
quien irá
destinada la
recaudación
de las
entradas

‘‘

Barbate |

Fiestas Variada programación de actividades para todos los gustos y edades,
con motivo de Halloween y Tosantos, del 31 de octubre al 3 de noviembre

Presentación de la programación de Halloween y cartel con las actividades.A.B.
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He escuchado decir a muchos marineros que los temporales
de levante, aparte de ser bastante molestos, tienen un efecto
beneficioso para las aguas, ya que las limpian de algas para

volverlas a dejar aptas para el disfrute.
Hace tan solo unos días, un temporal, esta vez de lluvia, se ce-

bó con el pueblo hasta inundar sus calles, pareciendo que el mar
también quiso hacer un efecto limpieza y llevarse alguna sucie-
dad, aunque no pudo con toda.  Otra lluvia, esta vez de dinero,
visitó la localidad hace poco. Es una buena noticia, sin duda,
que Barbate se beneficie, después de mucho tiempo, de una
asignación económica. Enhorabuena, pues, a los autores de es-
te gran éxito. Pero el logro no alcanza a tapar tanto estropicio.

Antes del descanso veraniego de este periódico, escribí un ar-
tículo que hablaba de las dificultades de nuestro equipo de fút-
bol (Barbate tracatrá...). Tres meses después, resulta que aque-
llo sigue igual o peor. Mal asunto.

No hace falta resaltar los innumerables beneficios que el de-
porte tiene para la salud, pero resulta que esos beneficios no los
pueden obtener muchos vecinos de la localidad. Empezaré por
el polideportivo, esa instalación que parece desintegrarse poco
a poco, adquiriendo un aspecto cada vez más fantasmal. Ojalá
no siga el mismo camino que el parque infantil (Ay Dios mío, so-
lo de pensarlo me entra de tó). ¿Seguimos?

Podríamos pasar página dándonos un bañito en la piscina.
De eso nada, monada, porque la piscina ahora ni siquiera llega
a la categoría de charco. 

Seguro que mucha gente se centra en buscar culpables a es-
tas situaciones. Pero, sin restar importancia a ese tema, me gus-
taría mucho más que el objetivo principal fuese el de buscar so-
luciones. Se trata de negligencias, porque no tienen otra defini-
ción, absolutamente gravísimas. Porque hablamos de muchos
barbateños  que tienen que irse a otras localidades para hacer
un poco de deporte o jugar sus competiciones. Así no, picha.

Hablando en plata, pienso que se está ninguneando a toda
esta gente. No me gusta en absoluto que mis artículos sirvan pa-
ra criticar, pero, como en esta ocasión, si he de hacerlo, lo haré.
Ojalá este artículo sirva para hacer recapacitar a algunos sobre
su mala gestión. 

La semana que viene se celebra esa dichosa fiestecita a la que
tanta tirria le tengo. Sí, hombre; esa donde mucha gente se dis-
fraza de espíritus, fantasmas y demás seres del más allá. Yo, co-
mo novelista (que no novelero) que soy, voy a imaginar que el
polideportivo y la piscina se han disfrazado para celebrar esa
fiesta de nombre tan horroroso como los disfraces.

Entonces, resulta que, dentro de 15 días, en mi próximo artí-
culo, me olvido de todo lo escrito en estas líneas porque el Jalo-
win, agradecido por el realismo de los disfraces de esas instala-
ciones, ha conseguido que se arreglen y vuelvan a servir al pue-
blo como lo han hecho hasta ahora. Me parece un buen final,
espero que para los culpables de tan enorme desaguisado tam-
bién lo sea. ¿Truco o trato?. ■

Días de barrunto

José Manuel Infante
Escritor

¿Truco o trato?
PROYECTO  Unas cuarenta personas asistieron a la presentación en la Lonja Vieja

A.B.
BARBATE | La Lonja Vieja aco-
gió este martes la presenta-
ción a la ciudadanía de la
creación de la Comunidad
Energética Local (CEL), un
proyecto que “permitirá a ve-
cinos y empresas locales pro-
ducir, consumir y almacenar
su propia energía renovable,
con el consiguiente ahorro
económico y beneficios me-
dioambientales”, ha explica-
do el Ayuntamiento. 

El encuentro de participa-
ción ciudadana, que ha esta-
do presidido por el alcalde
de Barbate, Miguel Molina, y
el CEO de DS Consultores,
Luis García; ha contado con
la asistencia de unas cuaren-
ta personas, que se han inte-
resado por esta iniciativa.

La CEL de Barbate se plan-
tea como “una asociación sin
ánimo de lucro que permitirá
a sus miembros, tanto parti-
culares como pequeñas y
medianas empresas, adhe-
rirse de manera gratuita y sin
compromiso de permanen-
cia”. “Este innovador pro-
yecto de energía verde está
promovido por la Unión Eu-
ropea y el Ministerio de Tran-
sición Ecológica, y tiene co-
mo objetivo reducir la depen-
dencia de las compañías
eléctricas, aumentar la com-
petitividad local y luchar
contra la pobreza energéti-
ca”, ha señalado.

Luis García, CEO de DS Consultores, y Miguel Molina, alcalde de Barbate, presentaron el proyecto.

Comienza la creación de la
Comunidad Energética Local 
INICIATIVA__Permitirá a vecinos y empresas locales producir y gestionar
su propia energía renovable INSCRIPCIÓN__Las personas interesadas
pueden apuntarse en el Ayuntamiento o en DS Consultores

“Proyecto transformador”
Por su parte, Luis García,
CEO de DS Consultores, ex-
plicó los detalles técnicos del
proyecto y su impacto a largo
plazo, exponiendo que “este
proyecto transformador, del
que ya existen 50 experien-
cias similares en toda Espa-
ña, ofrece a Barbate una
oportunidad única para
avanzar hacia la indepen-
dencia energética y mejorar
la calidad de vida de sus ciu-
dadanos”.

Este encuentro ha servido
también como espacio para
que los asistentes planteen
sus dudas y consultas y ha

En su intervención, el al-
calde, Miguel Molina, ha
destacado la importancia de
esta iniciativa, afirmando
que “la CEL es un proyecto
en el que llevamos años tra-
bajando desde el Gobierno
Municipal, y que no solo ali-
viará económicamente a
nuestros vecinos, sino que
también contribuirá a mejo-
rar la calidad del aire y a pro-
teger nuestro entorno natu-
ral”. 

Asimismo, ha subrayado
que la CEL permitirá a los
asociados beneficiarse de un
ahorro estimado del 30% en
la factura eléctrica.

concluido con un llama-
miento a la ciudadanía para
que se sume a este proyecto
colectivo que tendrá efectos
positivos tanto a nivel econó-
mico como medioambiental.

“Desde el Ayuntamiento
de Barbate se agradece la
participación de los vecinos
y vecinas que han asistido a
la presentación, y se anima a
adherirse a la Comunidad
Energética Local para cons-
truir juntos un futuro más
sostenible para el munici-
pio”, poniendo a disposición
de la ciudadanía el docu-
mento de adhesión en el
Ayuntamiento.
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Nuestro órgano pensante, el cerebro, es una
poderosa máquina capaz de regular y or-
ganizar multitud de funciones corporales
y mentales. Por un lado, tiene una enorme

capacidad de liderazgo, controlando otros sistemas
y órganos de nuestro cuerpo, pero por otro, es sen-
sible a condicionantes y estímulos tanto internos
como externos. Y de estos últimos, de los factores
externos que nos afectan, son de los que quería ha-
blaros en esta ocasión, y más concretamente, de la
herramienta más sofisticada con la que el ser hu-
mano cuenta para comunicarse con otros: el len-
guaje.

Con las palabras podemos ser suaves y delicados
como una caricia, o por el contrario, diseccionar los
sentimientos como si se tratase de un bisturí. Pe-
ro... ¿pueden unas palabras necias, unos mensajes
descalificativos, modificar la estructura bioquími-
ca de nuestro cerebro y generar en nosotros un cam-
bio de comportamiento?

Ya en el siglo pasado, un maléfico personaje co-
mo Adolf Hitler consiguió arrastrar a las masas y
convencer a sus compatriotas de que la raza judía
era la culpable de todos y cada uno de sus males y
desgracias, intentando erradicarlos de la faz de la
Tierra. Pero además de esta hipótesis que nos ha
proporcionado la historia, un experimento reciente
ha servido para confirmar esta teoría. A un grupo
de personas se las expuso de forma reiterada a
mensajes negativos, de odio hacia otras de distinta
raza, sexo o religión. Mediante imágenes de reso-
nancia magnética, se analizó cómo este “bombar-
deo” de comentarios peyorativos afectaba a las zo-
nas del cerebro relacionadas con la empatía, que,
como sabemos, es la capacidad de los seres huma-
nos para comprender y sentir el dolor ajeno.

Los mensajes de desprecio provocaron que los
sujetos expuestos en este estudio científico toma-
ran cada vez más distancia con sus semejantes, per-
diendo esa capacidad innata de “ponerse en la piel
o en el lugar del otro”. Y es que esta exposición al
discurso del odio destruye los mecanismos neuro-
nales de la empatía.

En este sentido, en nuestro día a día no podemos
evitar escuchar mensajes malintencionados que
nos "martillean" una y otra vez, cargados de una in-
quina desmesurada. Pero sí podemos y debemos
protegernos de su sobreexposición, tanto en los
medios como en las redes sociales o en las conver-
saciones con los demás. Aunque el estudio científi-
co es muy comprometido desde el punto de vista
moral y ético, nos sirve para constatar de forma fe-
haciente cómo puede modificarse la conducta del
ser humano y cargarlo con una pesada mochila de
prejuicios contra aquellos que piensan o sienten de
forma diferente.

La animadversión consigue deshumanizar las re-
laciones e inyectarlas de resentimiento y antipatía.
Pero, afortunadamente, la buena noticia es que los
mensajes positivos pueden ser igual de poderosos.
El “lenguaje amable” contrarresta todos esos efec-
tos negativos y nos hace recuperar la sensibilidad y
el afecto por los demás.

Por ello, y si me permite darle una recomenda-
ción, haga oídos sordos a todo aquello que sea tóxi-
co y dañino, ya que solo le proporcionará infelici-
dad y resentimiento. Cultive el lenguaje de la con-
cordia y del cariño, porque todos estamos en este
planeta para convivir de la mejor y más agradable
forma posible. ■

Cuidemos
nuestras palabras

Neurólogo

Opinión

La cooperación en cualquier ámbito es indispensa-
ble para que cualquier proyecto llegue a buen
puerto, pero en la educación, la cooperación en-
tre padres y profesorado se vuelve esencial.

La teoría siempre suena bien, pero ¿qué sucede en la
realidad?

Seguramente nunca has puesto en duda la palabra de
un médico, y mucho menos cuestionado si el diagnósti-
co es correcto o no, especialmente si está respaldado por
una prueba diagnóstica.

Tampoco has dudado nunca de que un arquitecto se-
pa interpretar un plano o diseñar la casa de tus sueños
en un abrir y cerrar de ojos.

Ni siquiera has desconfiado de la palabra de cualquier
cuerpo de la ley cuando te explican, asesoran o guían
por el camino correcto.

No se te ocurre pensar que la persona encargada en el
supermercado se equivoca cuando te dice cuánto debes
pagar.

Mucho menos cuando un ingeniero informático te ex-
plica que necesitas un ordenador nuevo porque el tuyo
ya no puede rendir más.

Sin embargo, en la educación sucede todo lo contra-
rio.

Todo es cuestionable, todo es opinable y, sobre todo,
las lecciones se dan de manera abrupta.

Lógicamente, no me estoy refiriendo al currículo a ni-
vel de autonomías ni a las políticas educativas que se es-
tán llevando a cabo; eso es una cuestión completamente
diferente.

Hoy me detengo a reflexionar sobre la relación entre
familia y profesorado, ya que cada vez me entristece más
ver cómo prevalecen las opiniones familiares frente a un
profesorado que, día a día, se siente más limitado.

Me enseñaron a amar la educación porque de ella de-
pende la vida de cualquier persona (ya sea que continú-
es con estudios superiores o abandones tras finalizar la
edad obligatoria).

La educación es indispensable para tener un futuro, y
esa debe ser la premisa principal.

Parece que las familias ven cada vez más la educación
desde un punto de vista mercantil. Es decir, tú, como
centro educativo, como maestro/a o profesor/a, tienes la
obligación de ofrecerme un servicio, y si no me gusta,
tengo todo el derecho a quejarme y exigir que lo modifi-
ques porque, a mi parecer, no lo estás haciendo bien.

Mi hijo o hija no está de acuerdo con tu forma de pro-
ceder, ya sea con la forma de impartir clases, de enviar
deberes, de establecer exámenes, del currículo que si-
gues, y un largo etcétera en el que prevalece la opinión
del alumnado sobre la del profesorado, y, por ende, la re-
acción familiar.

De la misma manera que no te atreverías a discutir un
diagnóstico respaldado por una prueba médica, tampo-
co deberías cuestionar la forma de proceder de los profe-
sionales de la enseñanza.

Está bien que escuches a tu hijo/a y le brindes tu apo-
yo, pero también es responsabilidad de la familia expli-
carle hasta dónde puede llegar. Nuestra misión como pa-
dres no es minar la autoridad del profesorado; nuestra
meta debe ser que aprendan a respetar y, sobre todo, que
aprendan a gestionar la frustración que puedan sentir
en diferentes situaciones. No podemos permitir que ha-
blen desde la impotencia y la rabia cuando no saben ges-
tionar una situación. Si creemos que les estamos ayu-
dando al quejarnos en el centro educativo, en realidad
les estamos haciendo un flaco favor.

No permitamos que esta nueva generación siga siendo
conocida como "la generación de cristal", porque está en
manos de las familias evitarlo.

¡Feliz viernes! ■

¿Van de la mano la familia
y la educación actual?

Hablando...
Gabinete Psicopedagógico Capacita2

En los últimos días, han aflorado a la opinión pública barbateña de-
claraciones de unos y otros partidos mostrando su preocupación
por la situación (especialmente económica) del Ayuntamiento de
Barbate. 

La aparición en las redes sociales de un extracto de una tarjeta bancaria
del gobierno local en el que se mostraban una serie de gastos en comidas
por un importe elevado, dio lugar a que el grupo mayoritario de la oposi-
ción saliera a la opinión pública señalando esa situación. La respuesta,
por parte del equipo de gobierno, no se hizo esperar y el propio alcalde en
rueda de prensa explicó que muchos de esos gastos correspondían a even-
tos en los que él ni tan siquiera había estado y que muchos de ellos eran
gastos algo así como protocolarios (como el invitar a comer a la gente que
pone los coches de época para la coronación de la reina de las fiestas).

Posteriormente, en esa misma dinámica de preocupación por lo público,
el Partido Socialista dio una rueda de prensa donde comentaron su preo-
cupación por la situación económica del ayuntamiento y la necesidad de
las compensaciones por el Retín. En la misma rueda de prensa, un senador
socialista comentó que, en un futuro, sin precisar fechas, la vicepresiden-
ta del Gobierno y ministra de Hacienda vendría a Barbate para reunirse
con el Ayuntamiento y abordar los asuntos pendientes en cuanto a las
compensaciones por el campo de tiro de un Retín, algo más que necesario
y, sobre todo, de justicia con este pueblo. 

Cualquiera desde fuera puede entender que todas las personas que han
intervenido en estas ruedas de prensa han expresado su preocupación por
el pueblo. Pero, quienes de una u otra forma hemos participado en prime-
ra línea de la vida política local de un pueblo, sabemos que cualquier acto
que uno hace (esté en el gobierno o en la oposición) puede ser interpreta-
do por tu adversario de una manera muy distinta a la intención con la que
tú lo realizas. Y ello supone una gran pérdida de energía y esfuerzo tre-
mendo, que impide a todas luces abordar temas importantes para dar so-
luciones a los problemas que afectan a la vida colectiva

Sería interesante que las propuestas positivas, vinieran de donde vinie-
ran, se analizaran conjuntamente y contasen con la participación de con-
sejos sectoriales que deben articular la vida del municipio y diseñar con-
juntamente con los representantes políticos democráticamente elegidos
qué Barbate se quiere para el futuro y cómo abordar los mayores proble-
mas estructurales que padece el pueblo desde hace décadas. 

El tema de las compensaciones del campo de tiro sería un buen elemen-
to para iniciarlo creando una comisión a nivel municipal desde el Ayunta-
miento con representación de los grupos políticos (tanto con presencia
municipal o sin ella), colectivos sociales y económicos (empresarios, sin-
dicatos, culturales…) y entre todos y todas diseñar una estrategia de cómo
abordar y convencer a las administraciones competentes la necesidad de
esas compensaciones económicas para el municipio de Barbate. Hace
unos días me decía una persona que quien trabaje en mejorar Barbate no
verá resultados hasta al menos dentro de 10 años, por ello requiere del
consenso de todos, para que cuando cambien el gobierno municipal, este
trabajo continúe. 

Otros muchos temas se podrían elaborar con propuestas conjuntas, ver-
tebrando a los sectores sociales que puedan aportar y enriquecer la vida
del pueblo. Pongamos algunos ejemplos. Modelo de ordenación del espa-
cio que queremos. Recursos pesqueros, su nueva ordenación y potenciali-
dades (cultivos marinos, transformación de los productos, adecuación y
reestructuración de la flota). Desarrollo turístico, modelos y mercados a
desarrollar (mercados actuales, tendencias y potencialidades de nuestro
municipio). Potencialidades de nuevas formas de agricultura y la transfor-
mación de los productos agrarios. Aprovechamiento de los recursos natu-
rales (el parque natural, los programas de uso y aprovechamientos). 

Durante muchos
años, algunas perso-
nas las defendimos y,
mayoritariamente,
quedaron sin des-
arrollar porque, aun-
que fuesen buenas
propuestas, como ve-
nían de la oposición,
eran rechazadas sis-
temáticamente, ne-
gando esa máxima de
que “la unión hace la
fuerza”. ■

La unión hace la fuerza

Tribuna de opinión



26 VIERNES, 25 DE OCTUBRE DE 2024 viva

Barbate | Zahara

‘‘
“Cada vez tengo más claro que el
Caribe empieza o termina aquí”

Entrevista Javier Galiana, pianista de Tumbando a Monk

Younes Nachett
BARBATELa V edición del Festival JAZZahara Pe-

taca Chico se celebrará del 1 al 3 de
noviembre en Zahara de los Atunes,
Cádiz. Precisamente, el domingo 3 de

noviembre actuará el sexteto gaditano ‘Tum-
bando a Monk’, que rendirá homenaje al icó-
nico pianista Thelonious Monk. Su actuación
combinará temas clásicos de Monk con nue-
vas composiciones que reflejan la fusión del
jazz y los ritmos latinos. Con una mezcla de
jazz y flamenco, ‘Tumbando a Monk’ ofrecerá
una celebración vibrante del legado de Monk,
capturando la esencia de sus composiciones
con un toque fresco, contemporáneo y gadi-
tano. Para conocer mejor a este maravilloso
grupo surgido en nuestra tierra hemos man-
tenido una charla con Javier Galiana, pianis-
ta del sexteto.

Tumbando a Monk  se formó en Cádiz
en 2011 y que muestra gratitud, respeto y
admiración hacia uno de los personajes
más influyentes y estrambóticos de la
historia del jazz: Thelonious Monk. Es
como si Monk hubiera nacido en un pue-
blo blanco andalu...

¿Qué significa para ti, como pianista,
la música de Thelonious Monk? ¿Cómo
influye su estilo en tu forma de tocar?

De todas las volteretas que llevo da-
das, que no son muchas pero tampoco
son pocas, es el que siempre me re-en-
chufa con el Jazz de alguna forma. Siem-
pre es sugerente. A veces devaneo con
otras músicas, con el flamenco, con la
música latina, con clásica y Monk pero
devuelve otra vez a lo que me hizo ena-
morarme de esa música.

¿A qué edad comenzaste con el piano?
Bueno, es algo un poco extraño por-

que empecé más tarde de lo normal, con
21 años después de estar en varios gru-
pos roqueros… pero con la tontería me
dedico a esto que no es poco… Yo tocaba
la guitarra eléctrica con grupos de rock
and roll… Y a los 21 me puse por derecho
con el piano y aquí estamos… llevo ya
más de media vida.

¿Cómo fue tu primera experiencia con
Monk?

Fue en un disco por esa cosa curiosa
por aprender otras músicas y de un disco
que no paré de escuchar que en realidad
era un recopilatorio de música suya… pe-
ro me encantó. Y cuando me fui a Barce-
lona a estudiar siempre que tenía la
oportunidad o la obligación de leer o es-

tudiar música suya, siempre lo hacía con
gusto.

¿Te imaginabas sumergido en un
mundo como el del Jazz en el que no es
sencillo entrar?

Pues no. Cuando encuentras una mú-
sica que te seduce pues te sumerges en
ella. Ya me había seducido el rock y el
blues, pero con el Jazz descubrí un tipo
de violencia más exigente intelectual-
mente y claro, uno estaba tierno con ga-
nas de aprender y de saber más… y en de-
finitiva se trata de ponerse a estudiar y

aprender.

Essta es una pregunta que siempre sue-
lo hacer a músicos de Jazz… ¿Por qué se
ha asentado la idea de ser una música
elitista cuando no siempre ha sido, ni
siempre es así?

Bueno, se ha establecido así al codear-
se con todo el tema vanguardista desde
mitad del siglo XX y de alguna forma eso
ha cuajado. Las entradas para un festival
de Jazz no son baratas y se ha convertido
como una distinción para el que sabe.
Todo el rito que todavía se mantiene por
suerte, en clubes pequeños de oír una
música que alude a una violencia de al-
guna forma… es decir, un grito de protes-
ta, pues se ha edulcorado y se ha conver-
tido en un efecto de gente que es súper
solvente técnicamente pero el mundo es
mucho mundo y la industria es mucha
industria. Es decir, si puedes ganar un
pastón haciéndolo bonito pues la gente
lo hace…

Lo cierto es que en los últimos años
han proliferado los festivales de Jazz co-
mo el de Vejer, Cádiz o Zahara de los Atu-
nes…

En Cádiz llevan ya diecisiete años y en
Vejer unos cuantos también. El de Zaha-
ra es una feria…

¿Explícate?
Pues es el ejemplo de la cuestión de la

industria… la feria es haber si se compra
el ganado… uno se expone ahí a ver si te
llevan a sus festivales y sus cosas… pero

bueno, siguen siendo conciertos y no tie-
nen que entrar solo programadores, va
bastante público…

Exacto, llevo dos años asistiendo y ya
solo por el espacio en el que se lleva a ca-
bo merece la pena y mucho…

Exacto. Y además en las ediciones an-
teriores el clima ha sido amable y en Za-
hara de los Atunes se está del copón…

¿Eres de Cádiz?
Sí, de Cádiz Cádiz Cádiz…y este grupo

se gesta aquí en Cádiz y lo curioso es co-
ger esa música tan sugerente y enunciar-
la desde aquí. Pero hemos cogido a Cádiz
no solo como ciudad antigua con raíces
flamencas y carnavalesca, que por su-
puesto que están presentes, sino como si
fuera no sé si el principio o el final del
Caribe, que también lo es…

Como decía Carlos Cano…
Sí, pero esa copla ha envejecido un po-

co regular con lo de los negritos

Sí, totalmente de acuerdo…
Pero sí. Últimamente se habla mucho

del Caribe afroandaluz como un espacio
donde se gestan esas músicas que dicen
que son de ida y vuelta pero que a lo me-
jor eran nada más que de vuelta. Es de-
cir, yo cada vez tengo más claro que el
Caribe empieza o termina aquí, pero que
Cádiz es uno de los lazos seguro que sí.

Muchos estudiosos de las músicas rea-
lizan una distinción entre lo que se crea

en el interior y lo que se crea en zonas
con costas, con puertos…

Hombre, los puertos siempre son un
lío (jajajajajaja). Ahora hay internet pero
antiguamente lo más parecido eran los
barcos… gracia a ellos se tenían noticias
de lo que ocurría por ahí y los primeros
en recibirlas eran las personas que esta-
ban en los puertos. Y esas noticias no
eran virtuales sino que llegaban con las
personas y claro, las junteras no eran
unos postcast, sino que me junto contigo
y me lo cuentas, tú me tocas un tambor y
yo te toco la vihuela, y se lía…

Y llega la fusión y Monk fusiona el jazz
con ritmos latinos…

Es que eso está desde el comienzo. Ha-
ce poco leía en el Faustino Núñez que los
primeros esclavos de Nueva Orleans no
provenían de África sino de la Habana…
Ahí lo tienes. Desde el principio fue así.
Jelly Roll Morton, que fue un pianista
primigenio que se auto proclamó el in-

El domingo 3
de noviembre
actuará en la V
edición del
Festival
JAZZahara el
sexteto
gaditano
‘Tumbando a
Monk’, que
rendirá
homenaje al
icónico
pianista
Thelonious
Monk
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¿Tito Alcedo y
Nono García?
Son maestros...
Ahora son
pareja de hecho
aunque tengan
los bienes
separados. Son
precursores,
son los gestores
de un sonido
peculiar que
tiene que ver
con lo
hablábamos al
principio, que
es mirar a
América desde
el norte hasta el
sur, pero todo
termina en
Cádiz

‘‘ventor del Jazz, así por la cara… Y el tío
era muy bueno, sí y dijo que el Jazz lo ha-
bía inventado él… y una de las cosas en
las que ponía el acento era que para que
le sonase auténtico había que poner un
tinte español y eso está ahí. Con lo que
no es tan raro…

En vuestro segundo álbum también
aparece el flamenco…

…Claro, es una forma de decir que todo
el mismo, un idioma en el que todo el
mundo se puede entender porque no es-
tán tan lejos. Han surgido de forma natu-
ral porque la formación de todos los
componentes del grupo incluye el Jazz
pero también el flamenco, el carnaval y
músicas latinas…

¿El carnaval también?
El Carnaval más que nada como lugar

de enunciación… no es que hagamos cu-
plés o pasodobles pero la actitud del Car-
naval está presente… la actitud golfa, no
de la comparsa de purpurina… 

¿El grupo se formó en 2011?
Sí, fue un poco sin querer… nos junta-

mos en Cádiz gente que quería tocar y no
había muchos grupos. Realizábamos se-
siones para tocar y en una de ellas tocan-
do algún tema de Monk dijimos esto
siempre es sugerente y si nos ponemos a
hacer arreglos en clave latina molaría. Y
con esa excusa comenzamos…

La evolución de su grupo, aparte de
las fusiones, vemos que en el último tra-
bajo hay más improvisación, aunque no
sé si llamarlo así…

Sí, hay más apertura porque es algo
que ha ido surgiendo de los conciertos.
Todos tenemos, unos más que otros, una
cojera o una tendencia a esa parte que yo
le llamo violenta del Jazz. Digo violenta
porque es una especie de sustitución de
un grupo terrorista que es lo que se hace
desde el free jazz... es decir, se pone mu-
cho el acento en la improvisación libre
donde la forma no es tan importante co-
mo el propio sonido y la interacción en-
tre los músicos. 

¿Cómo os sentís más a gusto, sobre un
escenario o en el estudio?

En un escenario siempre… somos un
grupo de directos. El otro día tocamos en
Córdoba y la cosa terminó con una conga
(risas). Es una maravilla ver que algo su-

puestamente elitista, que sí tiene mucha
tralla intelectual, pero al darle un trata-
miento en el que el cuerpo está presente
pues la gente acaba bailando y eso es
maravilloso.

A eso me refería con la pregunta sobre
el elitismo en el Jazz, es decir, vas a un
concierto de Jazz y acabas bailando la

conga, con lo que te rompe todos los es-
quemas…

Sí, de hecho una chica del público nos
dijo que era su primer concierto de Jazz y
que iba a ir a más. Claro, le dije que no
suelen ser así . Hay que reconocer que en
muchas ocasiones son un muermo y no
pasa nada por decirlo. A mí me encantan
por deformación profesional. Escucho
los acordes del pianista y me encantan,
pero reconozco que exige unos conoci-
mientos para poder disfrutarlos. Y hay
gente que incluso aburriéndose paga la
entrada porque ya te digo, no deja de ser
a veces una forma de distinción. Eso sí,
no estamos solos, hay más gente que co-
jea de esa lado igual que nosotros, de sa-
ber que el cuerpo está presente y que no
hay que pensar tanto… 

Si te pregunto por la salud del Jazz en
Andalucía…

siones pero bueno tengo más ganas de
tocar con él porque he tocado poco para
todo lo que significa para mí. Cada vez
que iba verlo, cuando yo estaba empe-
zando, era un bastinazo… ambos forman
parte de la orquesta sinfónica de Barba-
te… Con Nono también he coincidido va-
rias veces. Ahora son pareja de hecho
aunque tengan los bienes separados.

Son precursores, son los gestores de un
sonido peculiar que tiene que ver con lo
hablábamos al principio, que es mirar a
América desde el norte hasta el sur, pero
todo termina en Cádiz.

Para terminar una pregunta un poco
extraña. Si Thelonious Monk pudiera es-
cuchar sus versiones de sus temas, ¿qué
crees que diría sobre ellas?

El hombre estaba un poco loquito pero
quiero pensar que nos daría un aproba-
do porque está tratado con mucho respe-
to y mantiene esa travesura, ese golferío,
ese humor… La música de Monk a mí
muchas veces me ha hecho reír, algo que
no es normal y dice mucho de él… ¿dón-
de me está tocando este tío que es que
me estoy riendo? Y eso está presente en
el grupo.

Yo te diría que está súper-sanote. No
paran de salir grupos jóvenes haciendo
proyectos serios, con sus composicio-
nes. De hecho hay dos grados superiores
de Conservatorio en Málaga y en Sevilla,
y en Almería está Clasijazz que no para
de hacer cosas. Y habiendo gente hay fu-
turo. Lo que está claro es que hay muchí-
sima más oferta que demanda, y esto no

deja de ser, como todo arte, si no hay si-
tio para tocar o los sueldos son preca-
rios, pues todo se complica. Pero hay fu-
turo porque hay gente empujando y que
hemos sucumbido al engaño de que esto
es por amor (risas). Lo del dinero se que-
da en otro lado, pero luego viene el case-
ro y te dice que tu amor es muy bonito pe-
ro con un solo no le pago. Yo tuve un ca-
sero en Málaga que vio los póster y el te-
clado y me dijo ¿tú qué eres, músico? Y
que le encantaba la música. Le dije que
le hacía un concierto al mes para él solo
y te cobro por el bolo lo que me cobras
por el alquiler. Y me mandó a la mierda,
pero lo intenté y eso que el concierto iba
a ser a la carta.

Te tengo que preguntar por Tito Alce-
do y Nono García…

Hombre, maestros. Qué te voy a con-
tar. He coincidido con Tito en varias oca-
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¡Adivina, canta y pedalea!
en la Semana Cultural de
Zahara de los Atunes!
■ La Semana Cultural en Zahara de los Atunes dio inicio el lunes 21
de octubre, fomentando la lectura en la Biblioteca Municipal con la
actividad “Adivina, Adivinanza: ¿Don Quijote o Sancho Panza?”,
dirigida por Manuel M. Mateo. El martes se centró en la divulgación
científica y tecnológica con “Enciende tu idea: Circuitos de papel”,
organizada por Optimus Educación, que acercó a los participantes
a conceptos innovadores en un formato interactivo. El miércoles, la
música se apoderó del escenario con el cuentacuentos “Cantando y
Contando”, de la mano de Teatrín, S.C., que combinó relatos y
melodías, cautivando a los asistentes. Ayer jueves, se proyectaron
cortometrajes en el Festival “Ahora es corto”, celebrando el talento
audiovisual local y ofreciendo una plataforma para nuevos
creadores. Para hoy viernes 25 de octubre, se llevará a cabo un
homenaje al Bar Paquiquia a las 18:00 h, donde se descubrirá un
azulejo en la Casa Antonio “Asquillas”. Además, el Salón Multiusos
del CEIP Miguel de Cervantes acogerá una representación teatral a
las 19:00 h, organizada por Mano a Mano-EME Teatro. Mañana
sábado, se presentará una Narración Oral titulada “Había una vez
un Ibis” a las 17:00 h, con música en directo, a cargo de Sandra
Cerezo y Fran Mangas. Por último, el miércoles se llevará a cabo
una Bicimarcha con salida a las 10:00 h desde el Ayuntamiento, y
por la tarde, a las 18:00 h, se ofrecerá un Concierto de violín a
cargo de Dimitry MyRonchyk en la Iglesia del Carmen. 

Gran éxito del IX
Encuentro de
Patchwork
■ Más de un centenar de personas
se reunieron en la Lonja Vieja para
participar en el IX Encuentro de
Patchwork, un evento que unía el
amor por el arte textil. La jornada
celebró la creatividad y el arte del
patchwork, que además, también
tuvo un carácter solidario, ya que la
recaudación obtenida de la rifa y la
tómbola fue destinada a AFA San
Paulino. 

Hoy y siempre, ¡todas
somos rosas!
■ La Asociación Contra el Cáncer de Barbate y Zahara de los
Atunes estuvo presente en el Mercado de Abastos de Barbate,
recordando la importancia de la detección precoz y los avances en
investigación, con motivo del Día Internacional contra el Cáncer de
Mama. Durante el evento, muchos vecinos se unieron para
concienciar y apoyar la lucha contra el cáncer de mama, una
enfermedad a la que cada año se enfrentan millones de mujeres.

■ Francisca Herrera Maya ha sido la afortunada ganadora del sorteo del Rey Mago Popular, celebrado
en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Barbate. El emotivo sorteo contó con un toque especial, ya
que fue el querido Antonio Ponce quien, con su mano inocente, sacó la papeleta ganadora que designó
a Francisca como la encargada de encarnar al Rey Mago Baltasar en las próximas celebraciones
navideñas.

Este viernes se llevará a cabo la presentación oficial del resto del cortejo real que llevará la ilusión a
los más pequeños y no tan pequeños, en su tradicional recorrido navideño

Ya tenemos a nuestro Rey Mago Baltasar para
esta Navidad que será Francisca Herrera

Cámara digital

■  Gran asistencia en la actividad cultural realizada en el Centro de Participación Activa del Hogar
del Pensionista, donde se presentó el monólogo teatral El Manco Ilustre. La obra, dirigida por
Sergio Román, fue organizada por La Aurora Teatro Poético junto con la Delegación del Mayor del
Ayuntamiento de Barbate, y contó con la colaboración de la Mancomunidad de Municipios de la
Comarca de la Janda.

Barbate  |

‘El Manco Ilustre’ visita a los más mayores

Programa de
Absentismo
Escolar y
convivencia
BARBATE | El Ayuntamiento co-
laborará activamente con los
centros escolares y las familias
a través del Programa de Ab-
sentismo Escolar, para asegu-
rar el cumplimiento de este de-
recho y promover una adecua-
da convivencia escolar. El al-
calde, ha emitido un Bando en
el que reafirma su compromi-
so con la vigilancia y promo-
ción de la escolarización obli-
gatoria de los menores.

El Bando, que toma como
base la Ley de los derechos y
atención al menor y la Ley Re-
guladora de las bases de régi-
men local, subraya la impor-
tancia de la educación como
derecho fundamental, tal co-
mo está recogido en la Consti-
tución Española y en la Ley Or-
gánica de Educación.

Además, señala la potestad
sancionadora del Ayunta-
miento, según la Ordenanza
Municipal sobre Absentismo y
Convivencia Escolar, que esta-
blece sanciones económicas
que pueden ser sustituidas
por trabajos comunitarios o
programas de sensibilización.

Por último, el Bando infor-
ma que la Policía Local se en-
cargará de vigilar que los me-
nores no se encuentren en la
calle sin compañía de un adul-
to durante el horario escolar.

EXCURSIÓN | La Delegación del
Mayor ha preparado una ex-
cursión a la ciudad de Cádiz,
programada para el próximo
11 de noviembre. Esta activi-
dad está diseñada para dar a
los mayores una jornada llena
de cultura y diversión. 

El itinerario incluye una vi-
sita a la Catedral de Cádiz,
donde podrán admirar su im-
presionante arquitectura.
Además, disfrutarán de un
viaje en catamarán hasta el
Puerto de Santa María, que
ofrecerá vistas del paisaje
costero. Para completar la ex-
periencia, se realizará una vi-
sita al Museo Arqueológico. 

Los interesados pueden ins-
cribirse en el Centro de Mayo-
res del Hogar del Pensionista. 

EDUCACIÓN

ACTIVIDADES

Aventuras
gaditanas para
nuestros
mayores
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Gran actuación
del barbateño
Antonio Villar
■

BALONMANO CADETE

Bronce en el
Andaluz para varios
barbateños
■

Oro y
bronce para

‘El Atún’
MEDALLAS

PESCA DEPORTIVA El pescador del Club ‘El Atún’, Juan Godino, se encuentra en Chipre participando con España en el Mundial U-55

Erika Benítez y Manuel Alarcón en el Campeonato de España. A la derecha, Juan Godino Cervera en Chipre con la selección española.

Redacción
BARBATE En tierras murcia-
nas, concretamente en la
playa de Mazarrón, se cele-
bró el Campeonato de Espa-
ña de Pesca Mar- Costa en
las categorías infantil y ju-
venil, donde como inte-
grantes de la selección an-
daluza participaron dos
miembros del barbateño
Club Deportivo Pesca ‘El

Atún’.
En categoría infantil, Eri-

ka Benítez logró la novena
posición en la categoría ‘Al-
to Nivel’, donde se impuso
el valenciano Víctor Sego-
via Abada ,siendo subcam-
peón el andaluz José Anto-
nio Martínez González y
completando el podio como
tercer clasificado, el tam-
bién valenciano, Jorge Cala-

Alconchel que en ‘Alto’ Ni-
vel ocupó la decimoctava
posición, siendo el campe-
ón el murciano Alberto Pon-
ce Garro, que estuvo acom-
pañado en el podio, por su
compañero de equipo, Ser-
gio Cantón Castillo, como
tercer clasificado y del an-
daluz Mariano Blanes Gar-
cía, como subcampeón.

Alconchel logró colgarse

buig Méndez.
La pescadora barbateña

no se vino de vacío, pues lo-
gró colgarse la medalla de
oro por equipos, ya que An-
dalucía consiguió subirse a
lo más alto del podio, por
delante de Comunidad Va-
lenciana y Asturias.

En categoría juvenil, el
representante del Club ‘El
Atún’ fue Manuel Alarcón

la medalla de bronce por
equipos, ya que Andalucía
fue tercera, siendo campeo-
na Murcia y segunda clasifi-
cada, Cataluña.

Por otra parte, durante to-
da esta semana se está cele-
brando el Campeonato del
Mundo de Pesca Deportiva
Mar- Costa en la categoría
Máster- U55.

Un evento que se des-

arrolla en Chipre y en el
que, como integrante de la
selección española está una
vez más, Juan Godino Cer-
vera, pescador del barbate-
ño Club Deportivo Pesca ‘El
Atún’ de Barbate.

Sin duda, el club barbate-
ño va a acabar el año en lo
deportivo con grandes éxi-
tos a nivel nacional y mun-
dial.

29viva
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REMO Arrancó en tierras malagueñas la XI Liga Andaluza de Banco Fijo FÚTBOL Primera Andaluza Sénior

Redacción
BARBATE | Se inició la undéci-
ma edición de la Liga Anda-
luza de Remo en Banco Fijo-
Llaut, con la disputa de una
primera prueba que estuvo
organizada por la Federa-
ción Andaluza de Remo y el
C.D. Remo Pedregalejo, te-
niendo  como escenario la
playa malagueña de Pedre-
galejo, donde se dieron cita
unos cuatrocientos deportis-
tas procedentes de once clu-

bes de las provincias de Má-
laga y Cádiz.

El Club Remo Barbate, lo-
gró una meritoria tercera po-
sición final en la clasifica-
ción por clubes, tras hacerse
con la medalla de oro en la
categoría Veteranos Masculi-
na y una medalla de plata en
Sénior.

Tras la disputa de las diez
finales directas de la compe-
tición, desarrolladas desde
la categoría cadete a la abso-

masculina, veteranos y cadete
femeninas, dos platas y un
bronce.

Los anfitriones del C.D. Re-
mo Pedregalejo completaron
la nómina de vencedores de la
primera convocatoria liguera
2024/2025, con su triunfo la
prueba veteranos mixta, a la
que añadían un bronce. 

Además, también conse-
guían metales el C.D. Remo To-
rremolinos, con dos platas y
un bronce; el C.D. IES El Palo,
con una plata y dos bronces; el
C.D. Remo Faro Torre del Mar,
con una plata; y el C.D. Remo
La Araña, con tres bronces.
En la prueba BCS, sobre 1.000
metros para mujeres que han
superado cáncer de mama, la
victoria fue para el Club de Re-
mo ‘La Cala del Moral’, por de-
lante del C.D. Remo ‘Faro Torre
del Mar’ y Real Club Medite-
rráneo.

La participación en esta pri-
mera prueba de la XI Liga An-
daluza se completó con repre-
sentantes del Club Náutico To-
rre del Mar, el Club de Remo
Algeciras y el guipuzcoano
Club ‘Badok 13 de Orio’.

La Federación Andaluza de
Remo entregó los trofeos co-
rrespondientes a la X Liga An-
daluza de banco fijo que esta-
ba pendiente, debido a la sus-
pensión el pasado año de la
última regata programada.

BARBATE | Se alcanza este fin
de semana la séptima jorna-
da de Liga en la Primera An-
daluza Sénior, categoría en
la que el Barbate CF es deci-
motercer clasificado, abrien-
do la zona de permanencia
con cinco puntos,evitando
de momento la zona de des-
censo donde habitan: Chi-
piona CF (5), Balompédica
Linense ‘B’ (4) y Algeciras ‘B’
(1).

En las dos últimas jorna-
das disputadas, el cuadro
barbateño que dirige Chiqui
Reyes, cosechó una derrota y

un empate.
A domicilio ante el Ciudad

de Cádiz, cayó por un gol a
cero. Un solitario tanto de
Macías en el minuto trece va-
lió al equipo capitalino para
doblegar al Barbate.

El pasado domingo en el
‘Municipal’, recibió la visita
de la AD. Taraguilla. El parti-
do acabó sin goles, aunque
hubo ocasiones para ambos
conjuntos de abrir la lata.

Este domingo a las 17,30
horas visitará al Arcos
CF,que es  octavo clasificado
con nueve puntos.

Satisfacción en los componentes del Club Remo Barbate por el buen inicio en esta XI Liga Andaluza.

Chiqui Reyes, entrenador del Barbate CF esta temporada.

El CR. Barbate se
cubrió de oro y plata

El Barbate CF
debe despertar

DOS MEDALLAS___Oro en Veteranos y plata en Sénior para el Club Remo
Barbate en la playa de Pedregalejo en Málaga

luta sobre las distancias de
3.000 y 4.000 metros, el Real
Club Mediterráneo dominó
el medallero, acumulando
cinco victorias y tres platas,
en una cita inaugural en la
que se impuso en las pruebas
absolutas femenina y mixta,
juvenil masculina y femeni-
na y cadete masculina.

La segunda posición del
medallero fue para el Real
Club ‘El Candado’, con tres
oros, en las pruebas absoluta
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Desenfado.- 2: Composición poética en que se
lamenta la muerte de una persona o un acontecimiento digno de ser
llorado (Pl). Al revés, acude.- 3: Granero. País asiático.- 4: Se atreva.
Peñas.- 5: Vicio físico o moral (Pl). Empalmar.- 6: Repugnancia.
Tejido. Al revés, artículo.- 7:  Estrecharon la amistad.- 8: Al revés,
articulación del brazo con el antebrazo. Pela, afeita.- 9: Adornarás.
Artículo.- 10: Al revés, laven, higienicen. Al revés, conjunto de cosas
relacionadas entre sí y que se suceden unas a otras.- 11: Alrevés,
éxtasis, arrebato.

VERTICALES.- 1: Desconsuelo, devastación.- 2: Nombre de mujer (Pl).
Acusado, culpado.- 3: Escojas.- 4: En el psicoanálisis de Freud, el
“yo”. Merodease.- 5: Nota musical. Dios de los antiguos egipcios.
Principal o que tiene más fuerza o vigor.-6: Ciencia que estudia la
trayectoria de los proyectiles.- 7: Agarraderos. Al revés, mugido. Al
revés, plural de letra.- 8: Relativo a los ojos. Al revés, nota musical.-
9: Música. Desgastaré.- 10: Matrícula de coche. Color heráldico.- 11:
Alga. Cada uno de los caracteres que empleaban en la escritura los
antiguos escandinavos. Nota musical.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.-1: Ruego, súplica, petición.- 2: Tierra o campo sin
cultivar ni labrar (Pl). Pasión del alma que causa indignación y
enojo.- 3: Lugar del campo llano y con hierba (Pl). Terminación
verbal.- 4: Nota musical. Que cansa extremadamente.- 5: Al
revés, nota musical. Fluido. Empinada, muy pendiente.- 6: Cierto
alimento. Preposición.- 7: Al revés, nivel más bajo que en ciertas
épocas del año tienen las aguas de un río o lago por causa de la
sequía. Distraído.- 8: Utilice. Voz que corre entre el público.- 9:
Cierto árbol (Pl). Enlazar.- 10: Al revés, cure. Altar (Pl).- 11: Punto
cardinal. Delataré.

VERTICALES.- 1: Que producen decaimiento del ánimo.- 2: Plural
de letra. Al revés, casé.- 3: Devota. Famoso monasterio español.-
4: Jefe bárbaro  del siglo V de nuestra era (Pl).- 5: Distinguidos.-
6: Cardinal que expresa una cantidad nula (Pl). Antigua lengua de
Provenza.- 7: Al revés, tributo. País americano.- 8: Anfibio anuro.
Artículo (Fem y Pl).- 9: Dos. Ajustará, concluirá, compondrá una
controversia.- 10:  Constelación. Tostar.- 11: Cuentista, relator.
Pronombre reflexivo.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Confortabilidad.- 2: Tono sentado y suave que
da el tiempo a las pinturas al óleo y a ciertos objetos antiguos.
Sector del Mediterráneo.- 3: Capital europea.- 4: Simples, puras.
Al revés, parte del zapato.- 5: En el psicoanálisis de Freud, el “yo”.
Sitio cerrado y cubierto (Pl).- 6: Artículo. Campechano, abierto.-
7: Treta. Pronombre personal.- 8: Parte del rostro. Símbolo del
galio. Impar.- 9: Norma para conocer la verdad (Pl).- 10: Nota
musical. Mantilla.- 11: Aguardándole.

VERTICALES.- 1: Sombrero (Pl). Preposición.- 2: Decisivos al afir-
mar o negar alguna cosa.- 3: Cerro aislado que domina un llano.
Río catalán.- 4: Criadero de minerales de útil aplicación. Antigua
ciudad de Asiria.- 5: Al revés, moralmente dañoso. Nombre de
cierto tren español.- 6: Impartes. Al revés, argumento, discurso,
etc., a favor o en contra de alguien o algo.- 7: Fabricaron mone-
da.- 8: Manifiesta ante el juez.- 9: Símbolo de la plata. Al revés,
especie de cerveza inglesa. Noveno.- 10: Acción de degollar (Pl).-
11: Letra repetida. Preposición. Nota musical.
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